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Cause palestinienne :

 Mahmoud Abbas prochainement en visite en Algérie 

Attaf reçoit le vice-ministre russe des Affaires étrangères et représentant 
spécial du Président russe pour le Moyen-Orient et l’Afrique

Le nouvel ambassadeur d’Algérie en Espagne 
prend officiellement ses fonctions à Madrid

Décès du moudjahid Dr. Mohamed Toumi, l’un 
des premiers médecins de la Guerre de libération

Mahmoud Abbas effectuera 
une visite officielle en 
Algérie courant de ce mois 

d’avril . Cette visite a été convenue 
lors d’un entretien téléphonique qui a 
réuni le 3 avril, le président algérien, 
Abdelmadjid Tebboune, et le 
président de l’autorité palestinienne.
« Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
aujourd’hui (3/4/2024) un appel 
téléphonique de son frère Mahmoud 
Abbas, président de l’État palestinien 
occupé », indique le communiqué de 
la Présidence de la République.
« Ce dernier, poursuit le 

document, a exprimé sa gratitude 
et ses remerciements à l’Algérie, 
président, peuple et État, pour toutes 
ses initiatives en faveur de la cause 
palestinienne, notamment la récente 
résolution de l’ONU ».
 « Pour sa part, le président de la 
République a réaffirmé la fermeté 
des positions de l’Algérie et son 
soutien constant à tous les efforts 
internationaux visant à rétablir la 
justice et à permettre au peuple 
palestinien frère de recouvrer ses 
droits légitimes », lit-on encore.
Enfin, la Présidence a fait savoir que 
les deux Chefs d’État ont convenu 

d’une visite de Mahmoud Abbas 
et de son ministre des Affaires 
étrangères palestiniens en Algérie 
après l’Aïd al-Fitr, soit après le 10 
avril prochain.
L’Algérie réaffirme sa solidarité 
avec le peuple palestinien
D’un autre côté, l’Algérie, à travers 
un communiqué du ministère des 

Affaires étrangères publié lundi 1ᵉʳ 
avril, a réaffirmé sa solidarité avec le 
peuple palestinien dans sa résistance 
à l’armée d’occupation israélienne, 
lui assurant son soutien ferme et 
indéfectible.
« L’Algérie, souligne le document, 
réaffirme sa solidarité indéfectible 
avec le peuple palestinien dans sa 
résistance héroïque et ses sacrifices 
incommensurables face à l’une 
des armées les plus barbares, à son 
arsenal militaire et à sa politique 
expansionniste coloniale ».
« L’Algérie réaffirme son soutien 
ferme et indéfectible au peuple 

palestinien dans cette épreuve et dans 
la défense de sa terre, de sa dignité et 
de son droit à l’établissement d’un 
État indépendant sur l’ensemble de 
ses territoires et avec El Qods pour 
capitale », conclut le communiqué.
Du reste, l’Algérie a envoyé ce 
lundi, vers la bande de Gaza, 
deux avions des Forces aériennes 
de l’ANP chargés de 168 tonnes 
d’aides humanitaires (denrées 
alimentaires, médicaments, matériel 
médical…). Une opération qui 
traduit l’engagement sans réserve 
de l’Algérie en faveur du peuple 
palestinien.

Le ministre des Affaires 
étrangères et la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 

Ahmed Attaf, a reçu, samedi au 
siège du ministère, le vice-ministre 
russe des Affaires étrangères et 
représentant spécial du Président 
russe pour le Moyen-Orient et 
l’Afrique, M. Mikhaïl Bogdanov, 

indique un communiqué du 
ministère.
La visite de M. Bogdanov en Algérie 
s’inscrit dans le cadre des discussions 
politiques périodiques entre les 
deux pays, qui le réunissent avec 
le secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères, M. Lounès 
Magramane.

Les entretiens, tenus samedi, ont 
été l’occasion de passer en revue 
les relations de coopération et de 
partenariat entre l’Algérie et la 
Russie, ainsi que les moyens de les 
renforcer et de les étendre davantage 
conformément aux aspirations des 
deux pays amis, selon la même 
source.

Les deux parties ont également 
procédé à un échange de vues 
sur les questions internationales 
et régionales d’intérêt commun, 
notamment les développements 
de la situation dans la région 
sahélo-saharienne et les graves 
développements de la question 
palestinienne.

Le nouvel ambassadeur 
d’Algérie en Espagne, 
Abdelfettah Daghmoum, a 

officiellement pris ses fonctions à 
Madrid. Hier, dans une cérémonie 
solennelle, il a présenté ses lettres 
de créance à Felipe VI, le monarque 
espagnol. Cette nomination marque 
la fin d’une période de 19 mois de 
vacance du poste d’ambassadeur 
algérien à Madrid.
Depuis près de deux ans, le poste 
d’ambassadeur d’Algérie en 
Espagne était vacant. Cette attente 
a pris fin avec la désignation 
d’Abdelfettah Daghmoum pour 
occuper cette fonction diplomatique 

cruciale. Sa nomination intervient 
dans un contexte marqué par des 
changements significatifs dans 
les relations entre l’Algérie et 
l’Espagne.
La décision du chef du gouvernement 
espagnol, Pedro Sanchez, de changer 
de position sur la question du Sahara 
occidental a eu des répercussions 
importantes. En s’alignant sur la 
proposition d’autonomie formulée 
par le Maroc, l’Espagne a provoqué 
une réaction de désapprobation de la 
part de l’Algérie. Cette volte-face a 
conduit à un rappel de l’ambassadeur 
précédent, Saïd Moussi, en mars 
2022.

Des relations diplomatiques rétablies
La présentation des lettres de 
créance par Abdelfettah Daghmoum 
marque le rétablissement officiel 
des relations diplomatiques entre 
l’Algérie et l’Espagne. Cependant, 
malgré cette normalisation en 
apparence, des ambiguïtés persistent, 
en particulier en ce qui concerne la 
question du Sahara occidental.
Bien que les formalités diplomatiques 
aient été accomplies, les relations 
entre l’Algérie et l’Espagne restent 
complexes. L’ambiguïté maintenue 
par l’Espagne concernant sa position 
sur le Sahara occidental représente 
un obstacle à une normalisation 

complète entre les deux pays. Cette 
situation délicate nécessite une 
approche diplomatique prudente et 
équilibrée.
Malgré les défis actuels, il existe 
des opportunités pour renforcer 
la coopération entre l’Algérie et 
l’Espagne. En dépit des divergences 
politiques, les deux pays partagent 

des intérêts communs et des 
liens historiques profonds. Il est 
essentiel de saisir ces opportunités 
pour promouvoir la stabilité et le 
développement dans la région.
La nomination d’Abdelfettah 
Daghmoum en tant qu’ambassadeur 
d’Algérie en Espagne marque un 
nouveau chapitre dans les relations 
entre les deux pays. Malgré les 
tensions récentes, il existe un 
potentiel pour une coopération 
mutuellement bénéfique. En 
surmontant les défis et en travaillant 
ensemble, l’Algérie et l’Espagne 
peuvent construire un avenir plus 
solide et plus harmonieux.

Le Moudjahid Dr. 
Mohamed Toumi, officier 
de l’Armée de libération 

nationale (ALN) et l’un des 
premiers médecins de la Guerre 
de libération, est décédé à 
l’âge de 98 ans, a-t-on appris 
vendredi, auprès du ministère 
des Moudjahidine et Ayants-
droit.
Le défunt était l’un des militants 

du mouvement national au sein 
du Parti du peuple algérien 
(PPA) et du Mouvement 
pour le triomphe des libertés 
démocratiques (MTLD).
Ayant rejoint tôt les rangs de la 
Révolution nationale, le regretté 
faisait partie des étudiants qui 
ont fondé et encadré le système 
de santé de l’ALN, notamment 
dans la Wilaya II historique.

Le défunt fut également parmi 
les premiers à servir la Nation 
avec dévouement dans le secteur 
de la santé, et un exemple pour 

les autres générations qui ont 
poursuivi le parcours avec 
brio, en vue de promouvoir ce 
système national vital.
Dr. Toumi qui a occupé le poste 
de chef de service Cardiologie 
au centre hospitalo-universitaire 
“Mustapha Bacha” à Alger, fait 
partie, également, des membres 
fondateurs de la faculté de 
médecine d’Alger.

En cette douloureuse épreuve, 
le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd 
Rebiga, a exprimé “ses sincères 
condoléances et sa compassion 
à la famille du défunt, à ses 
compagnons d’armes et à la 
famille du secteur de la santé, 
priant Dieu Tout-Puissant de 
prêter patience et réconfort aux 
siens”.
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aaDl 2 : 
Attribution des attestations d’affectation aux souscripteurs 

restants dans les prochaines semaines

promotion des 
chercheurs permanents : 
Les conditions du ministère 

de l’enseignement 
supérieur 

Réforme des statuts des enseignants-
chercheurs hospitalo-universitaires : 

Quelles conditions pour une promotion ?

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a donné des instructions, lundi, 
pour l’attribution des attestations 
d’affectation à l’ensemble 
des souscripteurs restants du 
programme AADL 2 dans les 
prochaines semaines, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Le ministre a donné ces 
instructions lors d’une réunion 
qu’il a présidée au siège de son 
département, consacrée à la 
clôture du programme AADL 
2, en présence des cadres 
centraux du ministère, du 
directeur général de l’Agence 
nationale d’amélioration et de 

développement du logement 
“AADL” et des directeurs 
régionaux de l’agence, précise le 
communiqué.
La réunion a été l’occasion de 
présenter le bilan du programme 
qui a révélé que le nombre 
de souscripteurs dont les 
attestations d’affectation ont 
été octroyées, a atteint 535.521 

au niveau national, dont 16.718 
souscripteurs bénéficieront, dans 
les jours à venir, de ces certificats 
au niveau de 27 wilayas, selon la 
même source.
Au total, le nombre de 
souscripteurs au programme 
AADL 2 s’élève à 561.688, en 
comptant ceux qui ont payé la 
première tranche au 30 mars 
2021, soit 27.112 souscripteurs 
après l’examen de leurs recours.
A la lumière de ces chiffres, M. 
Belaribi a ordonné l’achèvement 
de l’opération d’attribution 
des certificats d’affectation au 
profit des 26.167 souscripteurs 
restants, souligne la même 
source qui précise que le ministre 

a instruit, à cet effet, le directeur 
général de l’AADL de prendre 
les mesures nécessaires pour 
l’octroi de toutes les attestations 
d’affectation restants “dans les 
prochaines semaines”.
Dans ce sillage, M. Belaribi s’est 
félicité des résultats obtenus et 
qui ont abouti à la clôture du 
dossier AADL 2 à travers 38 
wilayas, selon la même source.
Le ministre a insisté sur 
la nécessité d’accélérer la 
réalisation des derniers projets 
de l’AADL 2 dans les autres 
wilayas avant le lancement du 
projet AADL 3, appelant à la 
mise en place d’un calendrier à 
cet effet.

“L’expérience acquise en matière 
de réalisation de ce nombre 
considérable de logements a 
permis de concrétiser les projets 
avec célérité et qualité en levant 
toutes les entraves”, a-t-il mis en 
avant.
Evoquant les projets en cours 
accusant des retards, le ministre 
a ordonné la convocation des 
sociétés “Cosider, Bezzala, 
Belaamech et Sotraba” au siège 
du ministère pour rencontrer le 
directeur général de l’habitat en 
présence du DG de l’Agence 
AADL en vue de lever les 
entraves et finaliser ces projets 
dans les plus brefs délais, ajoute 
le communiqué.

Une annonce émane 
du Ministère de 
l’Enseignement 

Supérieur et de la Recherche 
Scientifique, ouvrant les portes 
de la progression professionnelle 
aux détenteurs de l’expertise 
académique.
Le Ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique a récemment publié 
un communiqué annonçant 
l’ouverture des candidatures 
pour la promotion aux postes 
de Directeur de Recherche et 
de Professeur de Recherche de 
classe « A » pour les chercheurs 
permanents. Cette annonce offre 
une opportunité significative 
aux chercheurs ayant accumulé 
un certain nombre d’années de 
service dans leur domaine.
Selon les critères établis par 
le Ministère, les Professeurs 
de Recherche de classe « A » 
doivent justifier d’au moins 
4 années de service effectif 
dans cette fonction, tandis que 
les Professeurs de Recherche 
de classe « B » doivent en 
justifier au moins 3. Ainsi, cette 
distinction permet d’assurer une 

promotion équitable basée sur 
l’expérience et la contribution 
des chercheurs à la communauté 
scientifique.

Processus de candidature 
simplifié et transparent

Le processus de candidature 
pour la promotion aux postes 
de Directeur de Recherche et 
de Professeur de Recherche 
de classe « A » est simplifié. 
Et ce, grâce à l’utilisation 
de la plateforme numérique 
PROGRES. Les chercheurs 
peuvent soumettre leurs dossiers 
de manière exclusive via cette 
plateforme, en utilisant leurs 
comptes professionnels.
De plus, toutes les informations 
nécessaires concernant les 
critères de sélection, les 
conditions de candidature et le 
calendrier de la promotion sont 
disponibles sur le site web du 
Ministère. Cette transparence 
renforce donc la confiance 
des chercheurs dans l’équité 
du processus de sélection et 
encourage leur participation 
active à cette opportunité de 
promotion professionnelle.

Récemment, l’Algérie 
a connu une réforme 
significative touchant 

le secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique. Cette réforme, 
matérialisée par la publication 
de nouveaux statuts dans 
la dernière édition du 
Journal Officiel, concerne 
les enseignants-chercheurs 
hospitalo-universitaires, 
les enseignants-chercheurs 
universitaires, et les chercheurs 
permanents. Elle vise à redéfinir 
les conditions de travail, les 
critères de promotion, et les 
systèmes de rémunération de ces 
catégories professionnelles. Cet 
article se propose de détailler 
les principaux changements 
introduits par cette réforme, 
en se concentrant sur trois 
axes majeurs : les nouvelles 
dispositions légales, les 
conditions de promotion, et le 
système de rémunération révisé.
Les récentes modifications 
législatives apportent plusieurs 
changements significatifs dans 
le quotidien des enseignants-
chercheurs et des chercheurs 
permanents. Parmi les points 
saillants, on note la distinction 
entre différentes catégories 
d’enseignants-chercheurs 
hospitalo-universitaires, à 
savoir l’enseignant hospitalo-
universitaire distingué, 
l’enseignant distingué, et le 
directeur de recherche distingué. 
Ces distinctions visent à 
reconnaître et à valoriser 
les parcours professionnels 
exceptionnels au sein de la 
communauté académique et de 
recherche.
Les enseignants-chercheurs 
hospitalo-universitaires sont 
désormais tenus de contribuer 

à la mission de service public 
de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 
en assurant des enseignements 
et des recherches de qualité 
dans les établissements 
d’enseignement supérieur 
et les structures hospitalo-
universitaires. Ils doivent 
également veiller à l’adéquation 
de leurs enseignements avec 
les évolutions scientifiques 
et technologiques, tout en 
garantissant un niveau élevé 
d’activités de santé publique.

Quelles sont les conditions 
de promotion

La réforme précise les 
conditions de promotion pour 
les enseignants-chercheurs 
hospitalo-universitaires et 
universitaires. La promotion 
dépend désormais de la 
durée minimale d’exercice 
dans le grade précédent, 
ainsi que de l’expérience 
professionnelle acquise au sein 
des établissements publics de 
santé avant le recrutement. 
Cette mesure vise à valoriser 
l’expérience et l’engagement 
professionnel dans le parcours 
de carrière des enseignants-
chercheurs.
Pour les enseignants-chercheurs 
hospitalo-universitaires, la 
nomination au grade d’assistant 
se fait donc par concours, sur la 

base de critères précis incluant 
la détention d’un diplôme 
de spécialité médicale et une 
expérience professionnelle 
de deux ans dans le domaine 
de spécialité au sein d’un 
établissement public de santé. 
De plus, la réforme introduit la 
possibilité pour les enseignants-
chercheurs de bénéficier d’un 
titre honorifique de « professeur 
hospitalo-universitaire distingué 
» après évaluation par une 
commission nationale dédiée.

Le système de rémunération 
révisé

Le nouveau système de 
rémunération introduit par la 
réforme comprend la révision 
de trois allocations principales : 
l’allocation pour documentation, 
l’allocation pour encadrement et 
suivi pédagogique, et l’allocation 
pour qualification universitaire. 
Ces allocations sont désormais 
définies en fonction du grade et 
du niveau de responsabilité de 
chaque enseignant-chercheur ou 
chercheur permanent, reflétant 
ainsi mieux leur contribution au 
système éducatif et de recherche.
Ainsi, les enseignants-
chercheurs et les chercheurs 
permanents bénéficient 
également d’une augmentation 
rétroactive de leur rémunération 
à partir de janvier 2024, 
conformément aux directives du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune. Cette 
mesure témoigne de la volonté 
du gouvernement de valoriser le 
rôle crucial de ces professionnels 
dans le développement de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique en 
Algérie.
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siDi Bel aBBÈs :

Récupération des véhicules et arrestations 
suite à un tragique événement

368 accidents de la route le premier jour de l’Aïd

MÉtÉO:

Retour aux normales de saison à partir de mardi

Dans un développement 
récent qui a secoué la 
communauté locale, 

la sécurité de la wilaya de Sidi 
Bel Abbès a fait état de progrès 
significatifs dans une affaire 
choquante.
Une découverte sinistre a été 
faite lundi dernier, lorsque des 
enquêteurs ont mis au jour 
trois corps enterrés dans une 
exploitation agricole aux abords 
de Mestfa Ben Brahim, à une 
trentaine de kilomètres à l’est de 
Sidi Bel Abbès.
Cette révélation vient après 
que des habitants aient signalé 
la disparition inquiétante de 

personnes, échelonnée sur 
plusieurs jours et dans des 
conditions énigmatiques.
Des informateurs locaux, sous 
couvert d’anonymat, indiquent 
que les défunts auraient été séduits 
par une offre de covoiturage vers 
des régions éloignées, orchestrée 
par un réseau criminel impliqué 
dans le vol de véhicules haut de 
gamme.
Les victimes, actives sur une 
plateforme populaire de transport 
privé, auraient été tuées peu 
après leur arrivée à la prétendue 
“Ferme El Abbad”.
Les autorités ont réussi à récupérer 
les véhicules des chauffeurs 

VTC qui ont été tragiquement 
retrouvés sans vie. Cette action 
représente une avancée cruciale 
dans l’enquête en cours.
Arrestations et poursuites des 
criminels
7 suspects sur 8 ont été arrêtés en 
lien avec le crime odieux qui a 
coûté la vie à 3 chauffeurs VTC.
Les individus arrêtés sont 
actuellement en attente de 
comparution devant le juge 
d’instruction au tribunal de 
Sfisef, tandis qu’un suspect reste 
en fuite.
Des investigations préliminaires, 
appuyées par des analyses 
techniques, ont mis en lumière 

des appels téléphoniques entre 
une victime, identifiée par ses 
initiales B.J., et un suspect, 
Z.A.A., qui a avoué connaître 
l’emplacement des corps.
Suite à ces aveux, une autorisation 
de perquisition a été délivrée pour 
une ferme située à la sortie de la 
commune de Mestfa Ben Brahim.
L’intervention conjointe de la 
police, de la protection civile et 

d’un médecin légiste a conduit à 
la découverte de trois corps.
Après interrogatoire, le juge 
d’instruction a ordonné la 
détention provisoire de cinq 
suspects et placé deux autres sous 
contrôle judiciaire, tandis que 
l’enquête judiciaire se poursuit.
Cet incident souligne les risques 
auxquels sont confrontés les 
chauffeurs de services de 
transport et met en lumière les 
efforts continus des forces de 
l’ordre pour assurer la sécurité 
et la justice. La communauté 
attend avec impatience les 
développements futurs alors que 
l’enquête progresse.

Le pays se réveille en deuil, les 
rues encore imprégnées de 
l’odeur âcre du bitume brûlé. 

Dix vies fauchées, dix destins brisés, 
et une nation en deuil. Les premiers 
jours de l’Aïd El-Fitr, censés être 
empreints de joie et de célébrations, 
ont été assombris par une série 
d’accidents de la route tragiques à 
travers le pays.
Selon un communiqué de la Direction 
Générale de la Protection Civile, le 
jour sacré a malheureusement été 
entaché par des pertes tragiques, avec 
10 personnes qui ont perdu la vie.
En outre, 258 personnes ont été 
blessées dans 368 accidents survenus 

dans différentes Wilayas, selon les 
dernières statistiques disponibles.
Ces chiffres soulignent l’importance 
cruciale de la prudence et du respect 
des règles de sécurité routière, 
surtout lors des périodes de congés et 
de déplacements massifs.
Les clés d’une conduite responsable 
lors des fêtes
Les périodes de fêtes, comme 
l’Aïd, sont souvent synonymes 
de retrouvailles en famille et de 
déplacements massifs. Pour éviter 
les accidents et assurer la sécurité 
de tous, il est essentiel de prendre 
des précautions supplémentaires et 
de respecter les règles de sécurité 

routière.
Voici quelques conseils pour voyager 
en toute sécurité lors des périodes 
festives :
• Planification du voyage 
: Prévoyez votre trajet à l’avance, 
en tenant compte des conditions de 
circulation et de la météo. Évitez de 
conduire pendant les heures de pointe 
si possible.
• Vérification du véhicule 
: Assurez-vous que votre véhicule 
est en bon état de fonctionnement 
avant de prendre la route. Vérifiez 
les freins, les pneus, les feux, et 
les niveaux d’huile et de liquide de 
refroidissement.

• Respect des limitations 
de vitesse : Respectez toujours les 
limitations de vitesse indiquées, en 
particulier dans les zones urbaines et 
les zones de travaux.
• Port de la ceinture de 
sécurité : Attachez toujours votre 
ceinture de sécurité et assurez-vous 
que tous les passagers en portent une 
également.
• Éviter la fatigue : Si vous 

vous sentez fatigué, faites une pause 
pour vous reposer. La fatigue peut 
diminuer votre temps de réaction et 
augmenter le risque d’accident.
• Éviter la distraction : Ne 
conduisez pas en utilisant votre 
téléphone portable ou en étant distrait 
par d’autres dispositifs. Gardez toute 
votre attention sur la route.
En suivant ces conseils simples, mais 
essentiels, vous pouvez contribuer à 
rendre vos déplacements pendant les 
fêtes plus sûrs et plus agréables.
La sécurité routière est l’affaire 
de tous, alors n’oubliez pas d’être 
vigilant, patient et respectueux des 
règles en toutes circonstances.

L’Office national de la 
météorologie (ONM) 
prévoit un changement de 

temps sur la majeure partie nord du 
pays, avec un retour aux normales 
de saison à partir de mardi.
Dans une déclaration à l’APS, la 
responsable du centre de prévisions 
à l’ONM, Houaria Benrekta, a 
indiqué qu’”un changement de 
temps est prévu dans la partie 
nord du pays, d’abord dans les 

régions ouest puis celles du centre, 
où un temps couvert à nuageux, 
accompagné de pluies parfois sous 
forme d’orages est attendu, suivi 
d’une amélioration à partir de mardi 
en fin de journée, avec un retour 
aux normales de saison”, précisant 
que “le mercure devrait afficher 20 
à 21 degrés sur les régions côtières 
et 24 à 26 degrés sur les régions 
intérieures”.
Dans l’est du pays, “un temps 

couvert à nuageux localement avec 
de la pluie est attendu mardi en fin 
d’après-midi”, a-t-elle ajouté.
Dans le sud du pays, “le temps 
sera couvert généralement avec 

la formation de quelques cellules 
orageuses isolées sur la région du 
Hoggar et du Tassili et dans la région 
centrale, avec des températures 
de saison avoisinant les 38 degrés 
à Adrar et 36 à 37 degrés dans la 
plupart des autres régions et pouvant 
atteindre 41 degrés à In Guezzam”, 
selon la même responsable.
Pour le journée de mercredi, 
les services météorologiques 
“prévoient un retour à un temps 

stable sur la plupart des régions 
du nord du pays, avec un léger 
brouillard et quelques nuages bas 
et un ciel dégagé sur l’ensemble des 
régions du pays”.
“Les températures maximales seront 
saisonnières et varieront entre 14 
et 22 degrés dans la partie nord et 
entre 24 et 30 degrés à Béchar et 
dans le nord des oasis avec un pic 
à 41 degrés dans l’extrême sud du 
pays”, a précisé la responsable.

Un algérien assassiné à coup de couteau en France

La ville de Bordeaux pleure la 
perte de l’un de ses habitants, 
Rachid Bouach, 37 ans, 

figure familière des terrasses de 
Saint-Michel et du cours Victor-
Hugo. Arrivé en ville il y a trois 
ou quatre ans après avoir traversé 
la Méditerranée avec des passeurs, 
Rachid s’était rapidement intégré 
dans le tissu social de Bordeaux, 
devenant une figure appréciée et 
respectée par ses pairs.
Ce jeudi 11 avril, alors que l’onde 
de choc de l’attaque au couteau de 
la veille continue de se propager, 
les amis et connaissances de Rachid 
se rassemblent pour lui rendre 
hommage. Mohammed, 28 ans, 

montre avec émotion les photos 
de Rachid sur les réseaux sociaux, 
soulignant la présence massive de 
messages de condoléances et de 
souvenirs partagés en ligne. La 
communauté se serre les coudes 
dans cette période de deuil et de 
tristesse.
Rachid était bien plus qu’une simple 
connaissance pour ceux qui l’ont 
côtoyé. Son sourire chaleureux, sa 

générosité et son esprit jovial ont 
laissé une empreinte indélébile 
dans le cœur de ses amis et de sa 
famille. Sa présence dynamique sur 
les terrasses de Saint-Michel et du 
cours Victor-Hugo illuminait les 
journées de nombreux Bordelais, 
qui se souviendront toujours de lui 
avec affection.
Un hommage vibrant à la mémoire 
de Rachid
L’hommage à Rachid Bouach ne 
se limite pas aux cercles proches 
de ses amis et de sa famille. La 
communauté toute entière se 
mobilise pour honorer sa mémoire. 
Des rassemblements spontanés 
se forment dans les lieux qu’il 

affectionnait, tandis que les 
réseaux sociaux se remplissent 
de témoignages émouvants et de 
photos souvenirs.
La perte tragique de Rachid 
rappelle à tous la fragilité de la vie 
et l’importance de chérir chaque 
instant passé aux côtés de ceux 
que l’on aime. Dans cette période 
sombre, l’amour et le soutien des 
uns envers les autres sont plus que 
jamais essentiels pour surmonter 
l’adversité.
L’impact durable de Rachid sur la 
communauté bordelaise
Au-delà de la tristesse et du chagrin, 
l’héritage de Rachid perdurera 
dans les rues animées de Bordeaux 

et dans le cœur de ceux qui l’ont 
connu. Son sourire éclatant et sa 
présence bienveillante continueront 
d’inspirer et de réconforter ceux 
qui se souviennent de lui.
Dans un geste symbolique, la ville 
de Bordeaux et ses habitants se 
recueillent pour rendre hommage 
à Rachid et pour témoigner de leur 
solidarité envers sa famille et ses 
proches.
Alors que la communauté se serre 
les uns contre les autres dans cette 
période de deuil, l’esprit de Rachid 
demeurera vivant, unissant les 
cœurs dans un élan de compassion 
et d’amour.
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Banane :
« Son prix ne devrait pas dépasser 200 DA », Zitouni 

promet des sanctions

Programme riche à la 23ème édition du SITEV

Campagne 2024 de pêche au thon rouge :
Réception de 34 demandes de participation

Lors d’une visite 
d’inspection à Alger, 
durant le 1er jour de l’Aïd 

el-Fitr, le ministre du Commerce, 
Tayeb Zitouni a exprimé son 
mécontentement face à la 
flambée des prix, en particulier 
de la banane.
En effet, il a exprimé son 
mécontentement sur la récente 
augmentation des prix de la 
banane sur le marché national. 
Zitouni a souligné que cette 
hausse est injustifiée, surtout 
lorsque l’on considère que les 

prix mondiaux ne dépassent pas 
0,5 dollar. Selon lui, le coût de 
revient de ce produit, incluant les 
marges, ne devrait pas excéder 
les 200 DA.
Le ministre du Commerce a 
affirmé la détermination du 
gouvernement à lutter contre la 
spéculation qui alimente cette 

hausse, assurant l’application 
rigoureuse de la loi pour punir 
les responsables.
Il a précisé : « Nous allons agir et 
appliquer la loi pour poursuivre 
les responsables de cette hausse 
». Le ministre a mis également 
en garde contre les pratiques 
spéculatives qui nuisent à 
la stabilité des prix et à la 
satisfaction des consommateurs.
Tayeb Zitouni a justifié la hausse 
des prix par le recentrage des 
efforts sur d’autres produits, 
laissant ainsi une ouverture à 

la spéculation sur la banane. 
Il déplore le fait que certains 
commerçants aient profité de 
cette situation pour augmenter les 
prix de manière exponentielle.

Appel à une action rapide
Face à cette situation, Zitouni 
a exhorté ses services à réagir 
rapidement, et ce en ordonnant 
la saisie des marchandises 
vendues à des prix exorbitants 
et appelle à une traçabilité stricte 
des produits concernés. Dans ce 
sens, il a déclaré : « C’est une 
instruction, au niveau de chaque 

commerce où le prix est affiché à 
ce tarif, vous passez à la saisie et 
il faut suivre la traçabilité de ce 
produit… C’est de la spéculation 
et nous allons agir ».
La déclaration du ministre du 
Commerce reflète la volonté du 
gouvernement de lutter contre la 
spéculation et de garantir des prix 
justes pour les consommateurs. 
Il met en lumière les défis 
rencontrés dans la régulation des 
marchés et appelle à une action 
concertée pour assurer la stabilité 
économique du pays.

La 23e édition du Salon 
international du tourisme 
et des voyages (SITEV), 

prévue du 30 mai au 2 juin 
de cette année au Palais des 
expositions (Alger), comprend 
un programme riche dont des 
rencontres et des conférences 
animées par plusieurs experts et 
spécialistes.
Selon les organisateurs, cette 
édition, placée sous le patronage 
du ministère du Tourisme 
et de l’Artisanat, prévoit un 
“programme riche dont des 
rencontres et des conférences 
thématiques qui seront 
animées par plusieurs experts 
et spécialistes du domaine 

touristique”.
Le SITEV est un “important 
événement international pour 
la promotion de la destination 
touristique Algérie et un 
rendez-vous annuel attendu 
par les opérateurs et les 
professionnels pour accéder aux 
marchés touristiques locaux et 
internationaux”.
Il offre également une 
opportunité aux professionnels 
du tourisme de différents pays, 
dont les agences de voyages et 
les compagnies d’hôtellerie et de 
transport, ainsi que les startups 
activant dans le domaine de la 
numérisation et du tourisme, de 
promouvoir et de commercialiser 

leurs programmes touristiques.
En parallèle, cet événement 
offre l’occasion d’organiser des 
rencontres d’affaires, de conclure 
des accords de partenariat, 
d’échanger des expériences et 
de s’enquérir des nouveautés du 
tourisme national et international.
Cette manifestation annuelle 
suscite un grand intérêt du public, 
ce qui permet de découvrir les 
produits touristiques nationaux 
les plus importants et les services 
proposés par les exposants.
Le SITEV encourage également 
la relance du tourisme intérieur 
et la promotion de culture 
touristique, selon la même 
source.

Trente quatre (34) 
demandes de participation 
à la campagne de pêche 

au thon rouge pour l’année 
2024, devant être lancée le 26 
mai prochain, ont été déposées 
par les armateurs  auprès des 
directions locales de la pêche et 
d’aquaculture, a annoncé le sous 
directeur de la grande pêche et 
la pêche spécialisée au ministère 
de la Pêche et des Productions 
halieutiques, Aomar Ouchelli.
Ces demandes interviennent 
suite à la publication de l’avis de 
participation à cette campagne, 
conformément aux dispositions 
de l’arrêté du 24 février 2022 
fixant les conditions et les 
modalités de la pêche au thon 
rouge par les navires battant 
pavillon national, a expliqué à 
l’APS M. Ouchelli.
Il a, à ce propos, ajouté qu’au 
cours de la prochaine réunion 
de la commission ministérielle 
chargée des préparatifs de la 
campagne de pêche au thon 
rouge, ces demandes seront 
étudiées avant l’octroi aux 
armateurs retenus leurs quotas 
individuels parmi le quota 
national de thon rouge, fixé cette 
année à 2.046 tonnes, soit 23 

tonnes de plus que la campagne 
de 2023.
Le même responsable a souligné 
que la prochaine étape dans les 
préparatifs de la campagne de 
pêche au thon en haute mer est la 
délivrance des permis de pêche 
aux armateurs retenus avant de 
constituer des groupes de pêche 
conjoints et de ficeler les détails 
techniques de l’opération.
M. Ouchelli a également fait 
savoir que dans un autre volet de 
ces préparatifs, 34 contrôleurs, 
parmi le corps des inspecteurs 
de pêche, seront désignés 
pour cette campagne de 2024, 
relevant qu’une fois la liste des 
contrôleurs arrêtée, des briefings 
relatifs aux recommandations de 
ce type de pêche, conformément 
à la réglementation nationale 
et internationale en vigueur, 
seront assurés à ce staff qui 
accompagnera les navires.
Aussi, les préparatifs englobent 
l’élaboration de la liste des 
stagiaires parmi les jeunes 
lieutenants relevant des 
établissements de pêche sous 
tutelle qui devront prendre 
part à cette campagne, a-t-
il noté assurant que cet 
événement constitue “un 

atelier apprentissage pour les 
stagiaires” qui leur permettra de 
se familiariser avec l’opération 
de pêche et son environnement 
technique et logistique, 
notamment.

Inscription d’une ferme 
algérienne d’engraissement 

de thon, une première
M. Ouchelli a également relevé 
que la campagne de pêche au 
thon rouge de 2024 est marquée 
par l’inscription auprès de la 
Commission internationale pour 
la conservation des thonidés 
de l’Atlantique (ICCAT), 
d’une ferme algérienne 
d’engraissement de thon, prévue 
au niveau du port de Honaïne 
dans la wilaya de Tlemcen, 
dans une première qui ouvre 

grandement les perspectives de 
la filière thon en Algérie.
“Le plan de pêche de l’Algérie 
de thon rouge pour l’année 
2024, validé par l’ICCAT en 
mars dernier englobe, outre la 
demande de l’augmentation des 
capacités de la flotte de pêche 
au thon rouge et l’approbation 
de l’ajustement du quota de 
l’Algérie, l’inscription pour 
la première fois d’une ferme 
algérienne d’engraissement du 
thon rouge dans le registre de 
l’ICCAT”, a-t-il soutenu.
Le même responsable détaille 
que l’exercice de l’activité 
d’engraissement de thon passe 
par son inscription dans le 
registre de l’ICCAT, tout en 
indiquant que le projet de 

cette ferme d’engraissement 
est en phase d’acquisition des 
installations requises.
“Toutes les autorisations locales 
et internationales nécessaires 
pour le lancement de ce projet 
ont été obtenues par l’opérateur 
propriétaire de cette ferme”, a 
affirmé M. Ouchelli ajoutant 
que la commission de wilaya 
(Tlemcen) chargée de valider 
le lieu d’implantation de la 
ferme a également donné son 
approbation.
Mettant en avant “la valeur 
ajoutée” d’un tel projet pour la 
filière thon et pour l’économie 
nationale, le même responsable a 
assuré que “toute une dynamique 
sera créée autour de cette ferme 
d’engraissement de thon rouge”, 
notamment les nouveaux emplois 
requis pour cette activité tels que 
le remorquage et la plongée.
Il a également assuré que 
l’entrée en activité de cette ferme 
permettra à l’Algérie d’exporter, 
dans un futur proche, du thon 
engraissé et offrira au secteur 
de la pêche une opportunité 
d’augmenter sa contribution 
dans les exportations hors 
hydrocarbures et aux revenus en 
devises.



Visite d’une délégation ministérielle au marché
 de gros des fruits et légumes d’El-Bouni

LE COMITÉ 
DE LA VILLE 
D'ANNABA 1

 À L'ÉCOUTE DES 
HABITANTS DE LA 

CITÉ 140 LOGEMENTS 
(BERRAHAL)

annaBa / CHu ‘’iBn ROCHD’’

Réhabilitation en vue du service de gynécologie-obstétrique

annaBa / VOiRie

Renforcement des moyens de nettoyage et de collecte durant 
les jours de l’Aïd El fitr

Dans le but d’évaluer 
l’approvisionnement 
en produits agricoles 

essentiels, une délégation 
ministérielle dirigée par Monad 
Jalal, conseiller du ministre du 
commerce et de la promotion 
des exportations, s’est rendue, le 
13 avril 2024, au marché de gros 
des fruits et légumes ‘’Antar’’ 
à El-Bouni. Accompagné du 
directeur du Commerce et de la 
promotion des exportations de la 
wilaya d’Annaba, la délégation a 
inspecté de près la disponibilité 
et la qualité des produits 
agricoles écoulés sur le marché 
local. Cette visite s’inscrit dans 
le cadre des efforts continus du 
ministère de tutelle pour garantir 
un approvisionnement normal 
des marchés de détail à travers 

le pays.
Le marché de gros des fruits 
et légumes ‘’Antar’’, situé 
dans la zone industrielle de 
la commune de El Bouni, 
est un point crucial dans la 
chaîne d’approvisionnement 
alimentaire de la région. Sa 

capacité à fournir une variété de 
produits frais et de qualité est 
essentielle pour répondre aux 
besoins des consommateurs et 
maintenir la stabilité des prix sur 
le marché.
Au cours de la visite, la 
délégation a échangé avec les 

commerçants et les agriculteurs 
présents sur le marché pour 
prendre connaissance de leurs 
préoccupations et contribuer au 
renforcement des moyens pour 
améliorer  davantage la chaîne 
d’approvisionnement agricole. 
Le conseiller du ministère 
du commerce a souligné 
l’importance de ces visites sur le 
terrain pour établir des contacts 
directs avec les opérateurs 
économiques à l’effet d’assurer 
une coordination efficace entre 
les différentes parties prenantes. 
Il a également réaffirmé 
l’engagement du ministère à 
soutenir les agriculteurs et les 
commerçants pour promouvoir 
la croissance économique et 
garantir la sécurité alimentaire 
du pays.

Suite aux  préoccupations 
adressées au comité de la ville 
d'Annaba par des citoyens de 

Berrahal, les responsables de cet 
organe n'ont pas tardé à répondre. 
En effet, à la suite d’une interruption 
d'approvisionnement en eau potable 
au niveau de la cité 140 logements, 
Résidence, Bâtiment 19, Entrée 01, 
à la commune de Berrahal, et 
après concertation avec les services 
concernés, des mesures nécessaires 
ont été prises pour remédier à cette 
situation. En effet, une  équipe 
technique  est intervenue, sur le site 
en vue de remédier à cette situation. 

Comme souligné dans une de 
nos précédentes éditions, 
la direction du CHU ‘’Ibn 

Rochd’’ d’Annaba va entamer dès 
aujourd’hui des travaux de rénovation 
du service de gynécologie-obstétrique. 
Cette initiative vise à moderniser 
les installations de cette importante 
structure sanitaire et à améliorer les 
conditions d’accueil des patientes 
et femmes enceintes. Les travaux 
comprennent une réhabilitation 
complète de la salle des interventions 
chirurgicales, ainsi que l’amélioration 
des espaces d’accueil et de prise 
en charge des patientes, en vue de 
garantir une qualité de soins optimale 
et un environnement confortable. 

Pendant la durée des travaux,  il a été 
conseillé aux patientes nécessitant 
une intervention chirurgicale de se 
diriger vers l’hôpital spécialisé en 
santé maternelle et infantile Abdallah 
Nouaouria d’El Bouni , selon les 
déclarations  d’un responsable du 
CHU  d’Annaba.  Cette mesure vise 
à assurer la continuité des soins et à 
minimiser les désagréments pour les 
patientes.
La direction de l’hôpital d’Annaba 
tient à informer et à sensibiliser 
l’ensemble des parties prenantes sur 
ces travaux afin de faciliter la transition 
et d’assurer une communication 
transparente. Elle exprime sa 
gratitude pour la compréhension et 
la coopération de toutes les parties 
concernées.

Les services de l’APC 
d’Annaba ont procédé 
à la mobilisation de 

plusieurs dizaines d’agents 
communaux pour assurer 
la collecte des ordures 
ménagères durant les trois 
jours de l'Aïd El-fitr au niveau 
de toute la commune. En effet, 
selon notre source, tous les 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour 
l’exécution du programme 
‘’Spécial Aïd’’ qui va s’étaler 
même au delà du troisième 
jour de l’Aïd El fitr. Il est 
prévu l’affectation de  deux 
équipes qui seront chargées du 
nettoiement et de la collecte 
des déchets, a précisé notre 

source. L'opération a été axée 
sur le nettoiement des grandes 
places de la commune, des 
quartiers populaires à forte 
densité démographique, des 
jardins publics, des mosquées 
et des cimetières. Notre source 
a ajouté que les services de 
l’APC ont assuré tous les 
moyens humains et matériels 
pour répondre aux différents 
besoins qu'imposent. En cette 
circonstance,  il est toujours 
utile de rappeler que les 
citoyens ont un rôle à jouer, 
du moins en faisant preuve de 
civisme et de respect des règles 
d'hygiène et de préservation 
de leur environnement.

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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Le problème persistant de 
stationnement anarchique rend 
très difficile la circulation routière, 

déjà asphyxiée par des embouteillages 
monstres et des routes qui se trouvent  dans 
un piteux état. Les éléments de  la sûreté  
ont intensifié, ces jours-ci à l’occasion 
de l’Aïd les  inspections  surtout du coté 
du cours de la révolution pour assurer 
la fluidité de la circulation routière. La 
mise en place d’un plan de circulation en 
vue d’éviter les embouteillages et lutter 

contre la présence des stationnements non 
réglementaires s’impose. Il faut se rendre 
à l’évidence également, que l’incivisme 
a réellement gagné du terrain chez de 
nombreux propriétaires de véhicules 
qui ne se gênent plus de stationner là il 
ne faut pas, comme par exemple sur les 
trottoirs, à la sortie d’un garage, au niveau  
des organismes financiers, des agences 
postales, des cliniques et des hôpitaux. Il 
a été remarqué que même des camions et 
des bus occupaient des trottoirs réservés 
aux piétons.

En application des instructions du 
wali d’Annaba, une vaste campagne 
de nettoyage a été entamée au 

niveau de Berrahal, et ce en coordination 
avec l’APC. Tous les moyens humains et 
techniques on été mis à la disposition des 
différents intervenants dans la réalisation 
de cette opération pour une faisabilité 
optimale, au cours de laquelle des tas 
de déchets composés de bouteilles en 
plastique, d’herbes sèches et divers autres 
détritus ont été collectés. Rappelons que 

les habitants  avaient,  à maintes reprises, 
exprimé leur exaspération au sujet de la 
dégradation de leur cadre de vie. 
Cette opération  vise à l’éradication 
des décharges et autres points noirs, 
et à l’implication des citoyens dans la 
préservation du milieu visant à créer 
un environnement sain et un cadre de 
vie embelli à Annaba. Elle a permis 
de dégager d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que des déchets 
jonchant en bordures des routes.

annaBa / tRanspORt Des VOYaGeuRs

La protection civile appelle 
à la prudence et à la vigilance 

sur la route

annaBa / eDuCatiOn natiOnale 

Inspection des établissements 
éducatifs par le P/APC d’El Bouni

annaBa / RÉGleMentatiOn 
ROutiÈRe 

Les policiers intensifient leur 
lutte contre les stationnements 

anarchiques

annaBa / assainisseMent

Large campagne de nettoiement 
à Berrahal 

Les services de la protection civile  
ont lancé un appel de sensibilisation 
en direction des conducteurs de bus 

long trajet à l’effet de réduire le nombre des 
accidents de circulation et de préserver la 
vie des voyageurs surtout en cette période 
de fête de l’Aid, a-t-on appris, de source 
sûre. En effet, il a été recommandé, aux 
conducteurs de véhicules poids lourds et 
de bus, d’observer strictement les règles du 
code de la route, notamment la limitation 
de vitesse et les distances de sécurité, 
d’éviter les dépassements dangereux et 
les manœuvres incontrôlables ainsi que 

les surcharges. Enfin, d’être responsable 
au volant et de conduire avec prudence. 
Même si le nombre des accidents 
provoqués par ce genre de moyens de 
transports (camions et bus) est moindre 
comparativement avec les véhicules de 
tourisme, leurs dégâts matériels et surtout 
humains sont multiples, estime la cellule 
de communication de la protection civile. 
Cette appel a pour objectif la sécurité 
routière pour élever le degré de conscience 
des conducteurs, mettre en exergue leurs 
responsabilités à l’égard des usagers de la 
route et des passagers transportés.

Le P/APC de la commune d’El Bouni 
a effectué une sortie sur le terrain 
pour évaluer l’avancement des 

travaux de rénovation entamés au niveau 
de quelques établissements scolaires. 
Le P/APC, Naili Mohamed a indiqué que 
cette sortie sur le terrain s’inscrit dans le 
cadre des prévisions de la prochaine rentrée 
scolaire. Assisté de plusieurs responsables 
du secteur urbain et de l’éducation le P/
APC a visité les établissements éducatifs 
pour s’enquérir de l’état d’avancement 
des travaux de rénovation, de s’assurer 
que les infrastructures scolaires étaient 
prêtes à accueillir les élèves dans les 
meilleures conditions possibles. La 
première étape de cette inspection a eu 

lieu à l’école ‘’Mohamed Salah Srouali’’, 
où les responsables ont pu apprécier de 
visu les progrès réalisés et la qualité des 
travaux entrepris.
Cette sortie sur le terrain témoigne de 
l’engagement de l’APC  envers le secteur 
de l’éducation et le bien-être des élèves 
de la région. En évaluant de manière 
proactive les infrastructures éducatives, 
le P/APC et son équipe démontrent leur 
volonté d’assurer un environnement 
d’apprentissage sûr et propice à 
l’épanouissement des élèves. Les citoyens 
se sont également joints à cette initiative, 
exprimant leur soutien à l’amélioration 
continue des établissements éducatifs 
locaux. 

S.Y

Sihem F Imen.B
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ANNABA / VANDALIME  

Les abribus ! sont soit inexistants …soit dans un 
état déplorable

Accompagner les 
investisseurs par des 
orientations et des 

conseils en matière de besoins 
énergétiques pour leurs projets 
et par la prise en charge rapide de 
leurs demandes de branchements 
aux réseaux de gaz et 
d’électricité, et contribuer ainsi 
au développement économique, 
est l’une des principales 
missions de la direction de 
distribution de l’électricité et du 
gaz de la wilaya de Tizi-Ouzou, 
relevant du Groupe Sonelgaz-
distribution.
Le développement d’un territoire 
exige un tissu industriel fort, 
et considérant l’importance 
d’encourager et d’accompagner 
les investisseurs de la wilaya 
pour la mise en exploitation 
de leurs projets, la direction de 
distribution de l’électricité et du 
gaz de Tizi-Ouzou ne lésine pas 
sur les moyens pour satisfaire 
les besoins en énergie des 
porteurs de projet, a-t-on appris 
auprès de cette direction.
C’est au titre de cette démarche 
que le 20 mars dernier, les 
agents de la Sonelagz se sont 
rendus à l’usine “Terka” 
spécialisée dans la fabrication 
de façades ventilées (habillage 
de bâtiments qui permet leur 
isolation thermique tout en les 
embellissant), implantée dans 
la commune d’Aghribs, Daira 
d’Azeffoune, à une cinquantaine 
de kilomètres au nord de Tizi-
Ouzou.
“L’énergie est le moteur. C’est 
elle qui fait fonctionner les unités 
industrielles et qui nous permet 
de produire. Il est évident que 
sans le raccordement de notre 
usine au gaz et à l’électricité, 
nos machines ne tourneront 
pas”, a indiqué le propriétaire 
et gérant de l’usine Terka, 

Mohand Haddag, ajoutant que 
pour sa demande en énergie, il a 
bénéficié de l’accompagnement 
nécessaire par les services de 
la Direction de distribution 
de l’électricité et du Gaz de la 
wilaya.
La mise en service du 
raccordement de l’usine au 
réseau de gaz naturel (14 du mars) 
puis à l’électricité, permettra à 
l’investisseur d’entamer les tests 
en vue d’entrer en production 
l’été prochain, selon M. Haddag 
qui a ajouté que “la direction 
de distribution a tout mis en 
œuvre pour fournir la quantité 
d’énergie dont nous avons 
besoin”.
“Nous avons un poste gaz de 
1.500 m3/h et en électricité, nous 
avons un poste assez important 
d’une puissance de 1.890 
kilovolt ampère (3x630KVA)”, 
a-t-il dit.
De son côté, Hamid Tachacht, 
propriétaire de l’ “Etablissement 
Tachacht” spécialisé dans 
l’abattage et le découpage 
industriel de viandes, sis à 

Abizar dans la commune de 
Timizart qui a bénéficié d’un 
raccordement aux deux énergies, 
a relevé que les services de 
la direction de distribution 
de l’électricité et du gaz lui 
ont assuré l’accompagnement 
nécessaire pour l’aboutissement 
de sa demande et le branchement 
de son unité à l’électricité et au 
gaz.
Raccordé il y a environ 5 mois, 
l’établissement est entré en 
phase de production depuis une 
dizaine de jours, a-t-il indiqué, 
soulignant que son unité assure 
une dizaine de postes d’emploi 
qui peuvent être portés à 30 
postes en pleine activité.
Farida Hocini, propriétaire 
d’une conserverie de fruits à 
la zone d’activité de Draa Ben 
Khedda, a affirmé, elle aussi, 
que les services de la direction 
de distribution de l’électricité 
et du gaz de Tizi-Ouzou l’ont 
accompagné pour ses démarches 
de raccordement énergétiques.
La conserverie de Mme Hocini 
est entrée en activité en 2016 

et compte actuellement 19 
employés, apportant ainsi sa 
contribution à l’économie 
nationale.

Une soixantaine d’unités 
industrielles raccordées 

depuis 2022
Le directeur de distribution de 
l’électricité et du gaz de Tizi-
Ouzou, Mohamed Athmani, 
a indiqué à l’APS que 58 
demandes de raccordement aux 
réseaux énergétiques, formulées 
par des investisseurs de la 
wilaya, ont été satisfaites depuis 
le lancement de l’opération 
en 2022 et jusqu’à fin février 
dernier, tandis que des travaux 
sont en cours ou en voie de 
lancement pour le branchement 
d’autres unités industrielles.
Sur ces 58 branchements 
concrétisés, 41 établissements 
ont bénéficié d’une alimentation 
en électricité et les 17 autres en 
gaz naturel, a-t-il précisé.
Concernant le bilan de l’année 
en cours (depuis janvier 
dernier à ce jour), la même 
direction a achevé les travaux 

de raccordement de quatre (4) 
unités industrielles au réseau 
électrique et trois (3) autres au 
réseau de gaz, dans l’attente 
de la mise en service de ces 
branchements, une fois les 
investisseurs concernés prêts, 
selon le responsable.
En outre, et dans le cadre 
de la poursuite des efforts 
d’accompagnement des 
investisseurs, les travaux de 
branchement de huit (8) autres 
unités de production au réseau 
électrique et de trois (3) autres 
à celui de gaz, ont été lancés 
en 2024 et sont en cours de 
réalisation, d’après le même 
bilan.
M. Athmani a observé qu’il 
existait au niveau de la direction, 
un cadre spécial pour étudier et 
assainir les dossiers et suivre 
et contrôler les travaux sur le 
terrain.
“L’investisseur bénéficie de tout 
l’accompagnement nécessaire, à 
commencer par les procédures 
à suivre pour le raccordement 
de son unité aux réseaux 
énergétiques, afin de bénéficier 
d’un branchement aux normes”, 
a-t-il ajouté.
Aussi, pour une meilleure prise 
en charge des demandes, un 
appel est lancé aux investisseurs 
pour réaliser et présenter un bilan 
énergétique (gaz, électricité) 
fiable, adapté à leurs besoins dans 
le but de leur fournir l’énergie 
nécessaire au fonctionnement de 
l’établissement industriel.
M. Athmani a rappelé la 
disponibilité de sa direction à 
accompagner les investisseurs 
pour leurs demandes de 
raccordement afin de contribuer 
au développement du secteur 
économique et la création de 
richesse et d’emplois, ainsi 
qu’au développement local.

TIZI-OUZOU: 

La Sonelgaz à pied d’œuvre pour accompagner 
les investisseurs

Les usagers de transport 
dans plusieurs cités de 
la ville se plaignent, 

soit de l’inexistence, soit de 
l’état délabré des abribus,  
notamment à la cité Didouche 
Mourad, Bormet El gaz, cité 
plaine Ouest, à la caroube, où 
les abribus sont dépourvus de 
parois devant permettre aux 
citoyens de se protéger contre 
la pluie ou du soleil. Ces 
derniers sont exposés à toutes 
les perturbations climatiques, 
que ce soit durant l’hiver ou la 

ou en été. Attendre un bus sous 
un soleil de plomb ou sous la 
pluie est devenu un véritable 
calvaire pour des milliers 
d’usagers de transport dans la 
ville. C’est le cas de la station 
des taxis collectifs assurant la 
ligne El Hattab vers la Plaine 
Ouest, point d’abribus depuis 
l’ouverture de cette station. 
En effet, les quelques abribus, 
qui existent, sont presque tous 
abîmés ou vandalisés.
Ces abribus relativement 
fragiles étant fabriqués en 
métal et en plastique et revêtus 
de plaques en verre sont, 

malheureusement, devenus 
des défouloirs pour certains 
délinquants. Les citoyens ne 
manquent pas de condamner 
ces actes qui les pénalisent eux 
en premier, et s’interrogent 
sur les actions à mener pour 
empêcher cet incivisme, mais 
il est clair que tout le monde 
reste conscient que l’on ne peut 
placer derrière chaque station 
de bus un agent de l’ordre. En 
outre, les habitants souhaitent 
que les autorités compétentes 
se penchent sur la réhabilitation 
des abribus obsolètes afin de 
remédier à cet état de fait. 
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A Sydney, une attaque au couteau fait cinq morts dans 
un centre commercial ; un suspect abattu par la police

Face à la Chine, l’Allemagne continue de préférer 
le rapprochement à l’affrontement

Les faits sont survenus samedi 
après-midi dans le centre 
commercial Westfield Bondi 

Junction. Huit autres personnes sont 
hospitalisées. La police a précisé 
n’exclure aucune piste quant au 
motif de l’attaque, selon le monde fr
« Plusieurs personnes » ont été 
poignardées samedi 13 avril après-
midi dans un centre commercial de 
Sydney, dans le quartier de Bondi, 
dont au moins cinq sont mortes, 
a déclaré la police australienne. 
Huit autres personnes ont été 
hospitalisées à la suite de leurs 
blessures, dont un bébé de 9 mois, 
a-t-elle fait savoir, tandis qu’elle a 
confirmé avoir abattu l’assaillant, 
un homme armé d’un couteau.
L’attaque s’est produite dans le 
centre commercial Westfield Bondi 
Junction, situé dans le quartier 
emblématique de Bondi, non 
loin de la plage du même nom, 
en fin d’après-midi. La chaîne 

de télévision australienne ABC a 
rapporté que la police avait évacué 
les clients du centre, après avoir 
été appelée sur les lieux peu avant 
16 heures (heure locale, 8 heures à 
Paris).
Lors du point presse tenu en début 
de soirée, Anthony Cook, un 
responsable de la police locale, 
a précisé ne « pas disposer pour 

l’instant d’informations » sur le 
profil de l’assaillant ni sur le motif 
de l’attaque. « D’après les enquêtes 
préliminaires, il semblerait que cette 
personne ait agi seule. (…) À notre 
connaissance, rien sur les lieux 
n’indique un motif ou une idéologie 
», a-t-il dit, avant de préciser que 
« rien n’est exclu », y compris la 
piste terroriste, et que l’enquête se 

poursuit.
Mouvement de panique
Selon les premières informations 
dévoilées par la police, l’assaillant 
est entré dans le centre commercial 
peu après 15 heures (heure locale, 7 
heures à Paris), avant d’en ressortir 
peu après. Il y est revenu dix 
minutes plus tard et « s’est attaqué 
à [au moins] neuf personnes ». 
Une inspectrice qui se trouvait à 
proximité s’est rendue sur place, 
« au cinquième étage » du centre 
commercial, et a abordé l’auteur 
par-derrière, pour l’interpeller. 
Selon le récit de la police, l’homme 
se serait alors retourné vers elle, 
brandissant le couteau, avant qu’elle 
ne lui tire dessus. « Cette personne 
est maintenant morte », a ensuite 
confirmé M. Cook.
« J’ai été informé des événements 
dévastateurs de Bondi Junction. 
Tragiquement, de nombreuses 
victimes ont été signalées », a 

réagi le premier ministre australien, 
Anthony Albanese, sur X. Il a ajouté 
que « les premières pensées de tous 
les Australiens vont aux personnes 
touchées et à leurs proches ».
Des vidéos des faits partagées 
sur les réseaux sociaux montrent 
de nombreuses ambulances et 
voitures de police, ainsi qu’une 
foule de personnes, autour du 
centre commercial. Des images de 
caméras de surveillance à l’intérieur 
du centre, diffusées par des médias 
australiens, montrent également un 
homme muni d’un grand couteau 
courant dans le centre commercial, 
des personnes en train de fuir et 
d’autres blessées, gisant au sol.
Des témoins qui se sont échappés du 
centre ont déclaré qu’il y avait eu un 
mouvement de panique au moment 
de l’attaque. Plusieurs personnes se 
sont réfugiées dans un supermarché, 
où elles sont restées pendant une 
heure environ.

Le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, est attendu à Pékin à 
partir de dimanche pour une 

visite qui devrait célébrer les liens 
économiques entre les deux pays. 
Loin des promesses de changement 
stratégique affichées par Berlin ces 
derniers mois, selon le monde fr.
C’était il y a neuf mois. Le 13 
juillet 2023, le gouvernement 
allemand publiait sa « Stragégie 
à l’égard de la Chine » (« China-
Strategie »), un document de 64 
pages dont la justification tenait en 
une phrase :« La Chine a changé, 
et cela nous oblige à reconsidérer 
nos relations avec elle. » Au cœur 
de la nouvelle approche prônée par 
Berlin : l’objectif du derisking (« 
atténuation des risques »), autrement 
dit la nécessité de rendre l’économie 

allemande moins dépendante d’une 
Chine devenue « plus répressive 
à l’intérieur et plus offensive à 
l’extérieur ».
Un an après le début de la guerre en 
Ukraine, qui lui avait rappelé à quel 
point elle s’était dangereusement 
rendue dépendante du gaz russe, 
l’Allemagne assurait avoir retenu 
la leçon : « Nous ne pouvons pas 
nous permettre de commettre une 
seconde fois l’erreur que nous 
avons commise avec la Russie », 
déclarait la ministre des affaires 
étrangères, Annalena Baerbock, lors 
de la présentation à la presse de la 
nouvelle « stratégie » de Berlin à 
l’égard de la Chine.
Neuf mois plus tard, que reste-t-il de 
ces bonnes paroles ? A l’évidence, 
pas grand-chose, comme le laisse 

augurer la visite d’Olaf Scholz en 
Chine, prévue de dimanche 14 à 
mardi 16 avril. Par sa durée – trois 
jours entiers sur place, soit le séjour 
le plus long que le chancelier a 
effectué à l’étranger depuis son 
arrivée au pouvoir, en décembre 
2021 – ainsi que par l’importance 
de la délégation qui l’accompagne 
– les ministres des transports, de 
l’agriculture et de l’environnement et 
plusieurs grands patrons, dont ceux 
de Siemens, de Bayer, de Mercedes, 
de BMW et de ThyssenKrupp –, ce 
déplacement en rappelle d’autres.
+ 136 % d’exportations vers la 
Chine de 2009 à 2021
« Un voyage presque comme au 
temps de Merkel », titrait, jeudi, la 
Frankfurter Allgemeine Zeitung, 
résumant d’une formule un sentiment 

largement partagé : dans les faits, 
la politique de l’actuel chancelier 
allemand à l’égard de la Chine 
s’inscrit dans la continuité, bien 
plus qu’elle ne marque une rupture 

avec celle de sa prédécesseure. 
Les exportations allemandes vers 
la Chine ont augmenté de 136 %, 
entre 2009 et 2021, pour représenter 
désormais.

Près de 32 000 personnes, dont 
15 000 indépendantistes et 17 
000 loyalistes, ont manifesté 

samedi à Nouméa, pour défendre 
ou s’opposer au projet de loi 
constitutionnelle, en cours d’examen 
au Parlement, qui a ravivé les tensions 
sur l’archipel ces derniers mois, selon 
le monde fr.
Le sujet est devenu abrasif ces 
dernières semaines entre les deux 
camps qui s’opposent. Près de 
32 000 personnes, dont 15 000 
indépendantistes et 17 000 non-
indépendantistes, ont manifesté 
samedi 13 avril à Nouméa, selon les 
forces de l’ordre, pour soutenir ou 
s’opposer à l’élargissement du corps 
électoral en Nouvelle-Calédonie, 
en vue des prochaines élections 

provinciales.
Les manifestants des deux camps, 
pour et contre la réforme, se sont 
retrouvés à défiler dans le centre-
ville, séparés par un « cordon 
sanitaire » mis en place par les forces 
de sécurité.
Le projet de loi constitutionnelle, 
visant à ouvrir le corps électoral aux 
personnes résidant sur le territoire 
depuis au moins dix ans, est en cours 
d’examen au Parlement. Il a ravivé 
ces derniers mois les tensions entre 
les partisans de l’indépendance et ses 
opposants. Après avoir été adopté en 
première lecture au Sénat le 2 avril, 
il doit être examiné par l’Assemblée 
nationale dans le courant du mois de 
mai.
Polarisation

D’un côté, dans une marée de 
drapeaux tricolores, les loyalistes 
ont défilé pour défendre le « dégel 
du corps électoral », montrer leur 
attachement à la France et défendre 
leur position favorable à l’ouverture 
du corps électoral. « Paris, entends-
nous ! », a notamment scandé devant 
une foule essentiellement européenne 
Sonia Backès, présidente de la 
province Sud de Nouvelle-Calédonie 
(Renaissance), ancienne secrétaire 
d’état du gouvernement Borne (2022-
2023), et cheffe de file loyaliste, 
à l’initiative de cette mobilisation 
portée par le Rassemblement-Les 
Républicains (droite).
Le cortège a effectué une boucle au 
son de La Marseillaise et au rythme 
des slogans : « On est chez nous ! 

», « Pas de liberté sans démocratie 
! La démocratie, c’est nous ! La 
France c’est nous ! », ou encore : « 
Fiers d’être Calédoniens, fiers d’être 
Français ! ». « Ce n’est pas une 
démarche contre le peuple kanak, 
mais ce n’est pas normal que nous 
n’ayons pas ce droit citoyen (…), pas 
les mêmes droits qu’ailleurs dans la 
République ! », a déclaré à l’Agence 
France-Presse Bertrand, manifestant 
de 67 ans installé depuis trois mois 
en Nouvelle-Calédonie. « Ici, c’est 
la France. On a voté trois fois non à 
l’indépendance », a ajouté Guillaume, 
17 ans, résidant de Koumac, dans le 
nord de la Grande Terre.
Les indépendantistes ont de l’autre 
côté eux aussi organisé un vaste 
rassemblement, cette fois-ci pour 

s’opposer à la réforme portée par 
le gouvernement. « La paix est 
menacée, parce que l’Etat est sorti 
de son impartialité. Il a touché un 
tabou et il faut résister. Le dégel 
du corps électoral nous mène à la 
mort », a estimé Roch Wamytan, 
l’un des responsables de l’Union 
calédonienne, le principal parti 
indépendantiste membre de la 
coalition du Front de libération 
nationale kanak et socialiste 
(FLNKS). Dans le cortège, l’on 
pouvait également lire de nombreux 
appels à ne pas signer le « pacte 
pour le nickel » porté par le ministre 
de l’économie, Bruno Le Maire, 
pour soutenir la filière industrielle 
calédonienne.
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Des milliers de Libanais rendent hommage à un responsable 
d’un parti chrétien assassiné

La Norvège est prête à reconnaître un Etat palestinien

Biden s’attend à ce que l’Iran attaque «bientôt» Israël

Des milliers de partisans du 
parti chrétien Forces libanaises 
(FL) ont assisté vendredi près 
de Beyrouth aux funérailles 
d’un responsable de ce parti 
récemment assassiné, réclamant 
que justice soit rendue et pointant 

du doigt le Hezbollah chiite.
Pascal Sleiman, un responsable 
local de cette influente formation, 
a été enlevé dimanche dernier 
à Jbeil (Byblos), au nord de 
Beyrouth, et son corps a été 
retrouvé en Syrie, selon les 

autorités libanaises.
Sept Syriens accusés d’être 
impliqués dans ce crime ont été 
arrêtés, dont trois remis par les 
autorités syriennes au Liban, 
d’après une source judiciaire.
Le parti chrétien, dirigé par Samir 
Geagea et opposant notoire au 
puissant Hezbollah, a qualifié 
cet acte d’”assassinat politique 
jusqu’à preuve du contraire”. 
Le chef du Hezbollah, Hassan 
Nasrallah, a nié toute implication 
de son parti.
S’exprimant après les funérailles, 
Samir Geagea a appelé à un 
changement des autorités 
“défaillantes et corrompues”, 
attribuant leur échec, entre 
autres, aux “armes illégales”, en 
référence au Hezbollah.
Ce mouvement soutenu et financé 
par l’Iran est le seul parti ayant 

conservé son arsenal après la fin 
de la guerre civile (1975-1990), 
et exerce une grande influence 
sur la vie politique du pays.
Par ailleurs, depuis le début 
de la guerre entre Israël et 
le Hamas palestinien en 
octobre, le Hezbollah échange 
quotidiennement des tirs 
transfrontaliers avec Israël, 
suscitant l’opposition des FL et 
d’autres partis.
“Nous ne voulons pas nous 
réveiller un jour, comme nous 
l’avons fait maintenant, et nous 
retrouver impliqués dans une 
guerre sans fin”, a dit M. Geagea.
Des centaines de sympathisants 
et partisans des FL étaient 
rassemblés devant l’église saint-
Georges de Jbeil pour accueillir 
le cercueil de Pascal Sleiman 
avant les funérailles.

La cérémonie était dirigée par le 
patriarche maronite Béchara Raï, 
chef spirituel de la plus grande 
confession chrétienne du Liban.
La majorité des participants 
remettaient en cause la version 
officielle de l’armée libanaise, 
selon laquelle Pascal Sleiman 
a été tué par des personnes qui 
voulaient “voler sa voiture”.
“La version officielle (...) n’est 
pas cohérente”, a déclaré à l’AFP 
Jean Habchi, 50 ans, assurant être 
venu pour “défendre la liberté au 
Liban”.
La plupart des assassinats 
politiques au Liban sont restés 
impunis, et des années de crise 
économique ont encore affaibli 
un système judiciaire accusé 
d’être soumis à l’ingérence du 
pouvoir politique.

La Norvège est prête 
à reconnaître un Etat 
palestinien, en lien avec 

d’autres pays, a déclaré vendredi 
le Premier ministre norvégien, 
en présence de son homologue 
espagnol Pedro Sánchez qui plaide 
pour une telle reconnaissance.
“La Norvège est prête à prendre 
une décision sur la reconnaissance 
d’un Etat palestinien”, a dit Jonas 
Gahr Støre lors d’une conférence 
de presse conjointe avec M. 
Sánchez.
“Cette décision doit être prise 
en fonction du moment et du 
contexte, en étroite coordination 
avec les pays partageant les 
mêmes idées. Nous n’avons pas 
fixé de calendrier précis”, a-t-il 
ajouté.
Le Parlement norvégien avait 

adopté en novembre une 
proposition, déposée par les 
partis au pouvoir, demandant 
au gouvernement d’être prêt à 
reconnaître un Etat palestinien 
indépendant.
La Norvège a par ailleurs abrité 
au début des années 1990 les 
premiers pourparlers de paix 
israélo-palestiniens qui ont 
débouché sur les accords d’Oslo 
--moribonds-- dans lesquels 
les deux parties acceptaient la 
coexistence pacifique entre deux 
Etats indépendants.
Le Premier ministre espagnol 
a de son côté entrepris cette 
semaine une tournée en Pologne, 
en Norvège et en Irlande pour 
parler de la “nécessité d’avancer 
vers la reconnaissance de la 
Palestine”, selon un porte-parole 

du gouvernement espagnol.
“L’Espagne s’est engagée 
publiquement à reconnaître un 
Etat palestinien, au plus tôt, quand 
les conditions seront appropriées 
et de façon à avoir l’impact 
positif le plus fort possible sur le 
processus de paix”, a souligné M. 
Sánchez depuis Oslo.
Selon des médias l’ayant 
accompagné lors d’une tournée 
la semaine dernière en Jordanie, 
en Arabie saoudite et au Qatar, 
le dirigeant espagnol avait 
alors évoqué la fin du mois 
de juin comme horizon pour 
une telle reconnaissance par le 
gouvernement espagnol.
“Je salue l’initiative du Premier 
ministre Sánchez de consulter les 
pays qui partagent les mêmes idées 
afin de renforcer la coordination, 

et nous intensifierons cette 
coordination dans les semaines à 
venir”, a dit le dirigeant norvégien.
M. Sánchez est par ailleurs très 
critique vis-à-vis de l’attitude du 
gouvernement israélien dirigé par 
Benjamin Netanyahu depuis le 
début du conflit à Gaza.
L’attaque du Hamas le 7 octobre a 

causé la mort de 1.170 personnes, 
en majorité des civils, selon un 
bilan établi par l’AFP à partir des 
données officielles israéliennes.
L’offensive lancée en représailles 
par Israël a fait jusqu’à présent 
33.634 morts à Gaza, en majorité 
des civils, selon le ministère de la 
Santé du Hamas.

Les forces israéliennes ont 
mené de nouveaux raids 
meurtriers dans la bande 

de Gaza et le Hezbollah libanais 
a lancé des salves de roquettes 
vers le nord israélien, sur fond 
samedi de crainte d’une attaque 
iranienne contre Israël.
Le Hezbollah libanais, soutenu 
par l’Iran, a annoncé avoir lancé 
“des dizaines de roquettes” sur 
des positions israéliennes, en 
réponse, selon lui, aux attaques 
israéliennes dans le sud du 
Liban.
L’armée israélienne a indiqué de 
son côté qu’”environ 40 tirs ont 
été détectés en provenance du 
territoire libanais, dont certains 
ont été interceptés”. “Aucun 
blessé n’a été signalé”, a précisé 
l’armée, ajoutant qu’elle avait 
auparavant intercepté deux 

“drones explosifs du Hezbollah”.
A Washington, le président 
américain Joe Biden a dit dans la 
foulée qu’il s’attendait à ce que 
l’Iran passe “bientôt” à l’action, 
en réponse à une question sur les 
menaces contre Israël, accusé 
par la République islamique 
d’être à l’origine de la frappe 
contre son consulat à Damas le 
1er avril.
“Je ne veux pas donner 
d’information confidentielle 
mais je m’attends à ce que cela 
soit bientôt”, a dit le président 
américain, qui a aussi répondu à 
une question sur le message qu’il 
souhaitait adresser à Téhéran: 
“Ne le faites pas!”
“Nous aiderons Israël à se 
défendre et l’Iran échouera”, a-t-
il encore dit.
Après l’annonce mercredi de 

Joe Biden, selon laquelle l’Iran 
“menace de lancer une attaque 
importante contre Israël”, un 
général américain chargé du 
Moyen-Orient, Michael Erik 
Kurilla, se trouve en Israël.
Autre signe des tensions, 
la compagnie aérienne 
allemande Lufthansa et sa 
filiale autrichienne Austrian 
Airlines ont annoncé vendredi 
la suspension de leurs vols de 
et vers Téhéran jusqu’au jeudi 
18 avril, et ne plus emprunter 
l’espace aérien iranien.
Les Etats-Unis ont annoncé 
vendredi l’envoi de renforts au 
Moyen-Orient alors qu’Israël 
est en alerte face à une possible 
attaque iranienne.
Téhéran a promis une riposte à 
la frappe attribuée à Israël contre 
le consulat iranien à Damas qui 

a fait, selon une ONG, 16 morts 
parmi lesquels deux généraux 
des Gardiens de la Révolution, 
l’armée idéologique d’Iran.
Sur le coup de minuit, samedi, 
l’armée israélienne a indiqué 
que les alertes ont retenti autour 

de la bande de Gaza alors que 
le Jihad islamique, second 
groupe islamiste palestinien 
après le Hamas, a revendiqué 
simultanément des tirs vers la 
ville israélienne de Sdérot en 
“réponse” aux frappes à Gaza.
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en :
Vladimir Petkovic était au 5 juillet pour Bounacer, 

Benbot et Belaid

Équipe Fln :
La FAF rend hommage aux valeureux footballeurs

Ouganda :
Course contre la montre pour recevoir les Verts 

à Kampala

Le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, 
était au 5 juillet pour 

suivre le match USM Alger 
face à RC Bougaa (7-0) en 
Coupe d’Algérie. Abdessamed 
Bounacer, Oussama Benbot et 
Zineddine Belaïd étaient dans 
l’œil de Petkovic en vue de la 
prochaine liste prévue fin mai 
prochain pour le stage de juin 

comptant pour les éliminatoires 
de la Coupe du Monde 2026.
Le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, était au 5 
juillet pour suivre le match USM 
Alger face à RC Bougaa (7-0) en 
Coupe d’Algérie. Abdessamed 
Bounacer, Oussama Benbot et 
Zineddine Belaïd étaient dans 
l’œil de Petkovic en vue de la 
prochaine liste prévue fin mai 

prochain pour le stage de juin 
comptant pour les éliminatoires 
de la Coupe du Monde 2026.
Vladimir Petkovic est de retour 
en Algérie. Après une semaine 
d’absence, le sélectionneur 
national poursuit son travail 
de supervision en vue de la 
prochaine liste pour les matchs 
des éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026 face à la Guinée et 

l’Ouganda.
Pour son retour à Alger, 
Petkovic a choisi le match entre 
l’USM Alger et le modeste RC 
Bougaa disputé au 5 juillet ce 
vendredi 12 avril après-midi. 
L’occasion était de voir jouer 
le défenseur Zinedine Belaid, le 
gardien Oussama Benbot, qu’il 
connaît puisqu’ils les avaient 
appelés lors du dernier stage le 

mois de mars dernier mais aussi 
Abdessamed Bounacer, jeune 
défenseur de l’USMA, qui est 
en train de monter en puissance 
depuis quelques temps.

Le président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF), Walid 

Sadi, a rendu hommage à la 
glorieuse équipe du Front de 
libération nationale (FLN), à 
l’occasion du 66e anniversaire 
de la création de cette équipe, 
indique samedi l’instance 
fédérale.
«Le président de la Fédération 
algérienne de football, M. Walid 
Sadi, au nom des membres du 
bureau fédéral, s’incline en 
cette journée si particulière à la 
mémoire de tous ces valeureux 
footballeurs qui nous ont quittés 

et prie le Tout-Puissant de 
prêter longue vie à MM. Rachid 
Mekhloufi, Dahmane Defnoune 
et Mohamed Maouche, les trois 
donc derniers combattants de 
cette glorieuse équipe toujours 
en vie», souligne la FAF.

Il y a exactement 66 ans, le 13 
avril 1958, naissait la glorieuse 
équipe du Front de libération 
nationale (FLN). Une équipe qui 
aura marqué à jamais l’histoire 
du sport algérien. Des trente-
deux joueurs qui ont signé l’acte 

de naissance de cette glorieuse 
équipe de football, trois sont en 
vie et perpétuent la mémoire d’un 
groupe de footballeurs algériens 
qui a fait le choix de tout laisser 
tomber pour répondre à l’appel 
de la patrie.
Parmi ces joueurs, plusieurs 
étaient en passe de participer, 
avec l’équipe de France, à la 
Coupe du monde 1958 en Suède. 
Ces joueurs Algériens ont choisi 
de rejoindre le FLN et défendre 
la cause algérienne contre le 
colonialisme Français à l’échelle 
l’internationale.
«En cette mémorable occasion, la 

Fédération algérienne de football 
rend hommage à l’un des plus 
beaux fleurons de la révolution 
nationale et à cette glorieuse 
équipe de la résistance qui a 
marqué l’histoire du football 
mondial et celui du combat pour 
la liberté», a-t-on ajouté.
Des 32 joueurs ayant effectué la 
tournée à travers de nombreux 
pays d’Europe, d’Afrique, du 
Moyen-Orient et d’Asie entre 
1958 et 1962, trois sont toujours 
en vie : Dahmane Defnoune 
(Angers), Mohamed Maouche 
(Reims) et Rachid Mekhloufi 
(Saint-Etienne).

Moins de 2 mois nous 
séparent du début 
du stage des Verts et 

la reprise des éliminatoires de 
la Coupe du monde 2026, un 
stage d’une semaine et deux 
rencontres qui s’annoncent déjà 
très importantes contre la Guinée 
à Baraki puis contre l’Ouganda 
chez lui.
Si le match de l’EN contre la 
Guinée est quasiment sûr de 
se jouer dans le nouveau fief 
de l’EN au Nelson- Mandela 
de Baraki, le 2e match est lui 
pas sûr du tout de se jouer à 
Kampala ni dans une autre ville 
ougandaise, malgré la pression 
exercée par les inspecteurs de la 
CAF. Comme on le sait, la CAF 
a choisi l’Ouganda parmi 3 pays 
qui abriteront la CAN de 2027, 
et pour être sûre que tous les 
pays concernés soient prêts, elle 
essaye de mettre la pression dès 
maintenant, des inspecteurs de la 
CAF ont rendu visite récemment 
à l’Ouganda pour voir de près 
l’évolution des travaux au stade 
de la capitale de ce pays Nelson-
Mandela, plus connu sous le 
nom de Namboole, ce stade 

est effectivement le premier au 
monde qui porte le nom de la 
légende sud-africaine, il est aussi 
le plus connu, le plus grand et 
le plus proche aussi à abriter le 
match de l’EN comptant pour la 
4e journée des éliminatoires de 
la CM. Pour des raisons liées au 
financement des travaux, ce stade 
se retrouve fermé et en retard, 
c’est le constat effectué par la 
dernière mission d’inspection 
de la CAF effectuée sur place, 
un retard qui a coûté un blâme 
aux dirigeants ougandais, car 

la confédération voit ça comme 
un laisser-aller qui aura des 
répercussions négatives sur le 
lancement de la construction du 
stade promis pour la CAN.

Bras de fer
A la lumière de cette sortie de 
la CAF, et dans une séance au 
parlement, le MJS local Peter 
Ogwang a apporté des précisions 
à propos de ce projet, pointant du 
doigt le ministère des Finances, 
coupable, d’après lui, de ce retard. 
«Ce n’est pas de notre faute», 
explique-t-il. On a demandé une 

rallonge de 17,6 milliards mais le 
ministère des Finances tarde à la 
débloquer», a affirmé le ministre 
de la Jeunesse et des Sports 
ougandais devant les députés. «Je 
fais correctement mon travail, 
alors s’il vous plaît faites le 
vôtre, la CAF nous a sous l’œil, 
le président de la République a 
tout fait pour gagner la bataille 
de la CAN, il est à remercier. Il 
a donné l’ordre pour qu’on nous 
débloque l’argent qu’il faut, on 
attend», a-t-il ouvert le feu sur le 
ministère des Finances, affirmant 
que 90% des travaux ont été 
achevés en 20 mois, et qu’il 
pourrait préparer ce qui reste 
avant le 25 mai. Ogwang a donc 
avancé la date du 25 mai, car les 
députés ont réclamé un stade prêt 
pour la prochaine date FIFA, à 
vrai dire, la réception à domicile 
du Botswana et de l’Algérie est 
considérée comme une nécessité, 
voire une affaire d’Etat, la 
dernière sortie de leur sélection 
qui a reçu ses adversaires à 
Marrakech n’a pas été fructueuse 
avec notamment une défaite 4-0 
contre les Comores qui a donné à 
réfléchir aux Crânes. Il y a donc 

urgence, on veut coûte que coûte 
rejouer à domicile, malgré une 
envie cachée de faire mal à notre 
sélection, en l’emmenant dans 
le pays voisin, il faut dire que la 
dernière campagne qualificative à 
la dernière CAN, ponctuée d’une 
qualification de la Tanzanie, à 
l’issue d’un 0-0 douteux (selon 
eux) à Annaba, a fait très mal 
aux Ougandais. Micho, leur 
ex-coach, nous l’avait affirmé, 
le peuple ougandais veut sa 
revanche, d’où cette insistance 
de recevoir chez eux, la pression 
a poussé le ministre des Finances 
a promis une enveloppe d’ici 
le 15 avril, histoire de mettre 
le ministre des Sports devant 
ses responsabilités. Une chose 
est sûre, l’EN suivra de près 
l’évolution du dossier, le stage 
aura lieu entre le 3 et le 11 juin, 
et le match contre l’Ouganda se 
jouera le 10 ou le 11 du mois 
de juin, il reste donc moins de 
2 mois avant ce match, la CAF 
donnera le temps qu’il faut pour 
terminer le chantier, sachant 
que les travaux de la pelouse, 
des vestiaires et des portes 
électroniques sont terminés.
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Neymar a fait vivre un enfer à plusieurs joueurs du PSG

Manchester City, la victoire et la tête

Martial, la fin malheureuse

Opposé à Luton ce samedi, 
Manchester City l’a 
facilement emporté (5-1) 

pour prendre provisoirement la 
tête du championnat.
Troisième de Premier League 
avant le coup d’envoi du match 
qui l’opposait ce samedi à 
Luton dans son antre de l’Etihad 
Stadium, Manchester City n’a 
pas laissé passer l’occasion qui 
lui était offerte de récupérer 
provisoirement la tête du 
championnat. Grâce à son large 
succès (5-1), le club mancunien a 
donc rempli sa mission et compte 
désormais deux points d’avance 
sur Arsenal et Liverpool. De son 
côté, Luton reste bloqué dans la 
zone rouge (18e).
Les hommes de Pep Guardiola 
n’ont pas eu à forcer leur talent et 
ont profité du but précoce inscrit 
contre son camp par l’infortuné 

Hashioka dès la deuxième 
minute de jeu (1-0). Plus rien ne 
sera marqué durant un premier 
acte dominé sans partage par les 
Cityzens (76% de possession 
de balle, dix-neuf tirs à zéro, 
dont six cadrés). Mais tout s’est 
débloqué pour de bon juste après 
l’heure de jeu.

Un buteur sur chaque ligne
Avec le but du break marqué par 
Kovacic (2-0, 64e), puis celui de 
Haaland inscrit sur penalty (3-
0, 76e). Sous l’eau, les Hatters 
ont toutefois réussi à sauver 
l’honneur par l’intermédiaire 
de Barkley (3-1, 81e). Mais 
la machine mancunienne s’est 
remise en route aussi sec et Doku 
a offert un quatrième but aux 
siens (4-1, 87e). Et pour conclure 
le festival, c’est Gvardiol qui a 
trouvé la faille dans une défense 
à bout de souffle (5-1, 90e+3).

Blessé depuis le mois de 
janvier, Anthony Martial 
pourrait ne plus reporter 

les couleurs de Manchester 
United.
Contraint de se faire opérer en 
janvier dernier à la suite d’une 
blessure à l’aine, Anthony 
Martial n’est plus réapparu en 
compétition depuis. Et à se fier 
aux dernières déclarations de son 
entraineur à son sujet, son retour 
sur les terrains n’est pas à l’ordre 
du jour.
« Il est toujours entre les mains 
de la cellule médicale. Sera-t-il 
disponible d’ici la fin de la saison 

? Je n’en sais rien », a ainsi confié 
Erik ten Hag en conférence de 
presse à la veille du déplacement 
des Red Devils à Bournemouth.

Martial n’a plus joué depuis 
décembre dernier

Arrivé du côté d’Old Trafford 
à l’été 2015 contre 60 millions 
d’euros (hors bonus), Anthony 
Martial voit son bail prendre 
fin le 30 juin prochain. Et à en 
croire plusieurs sources, l’ancien 
Monégasque et Lyonnais devrait 
quitter le club mancunien libre à 
l’issue de la saison. Ses dirigeants 
étant lassés de ses blessures et 
méformes à répétition.

Parti du club de la capitale 
l’été dernier, le Brésilien 
n’a pas digéré d’avoir 

été poussé vers la sortie. Mais à 
Paris, le vestiaire rouge et bleu 
ne le regrette pas non plus.
À 32 ans, Neymar est-il sur le 
point d’en finir avec sa carrière ? 
La question mérite d’être posée, 
tant personne ne voit le Brésilien 
revenir au top niveau après sa 
grave blessure au genou. Un 
pépin physique survenu avec 
la Seleção qui devrait le tenir 
éloigné des terrains jusqu’à 
l’automne. Une chose est sûre : 
le Paris Saint-Germain est bien 
content de ne plus avoir à se 
soucier de l’état physique de son 
ancien joueur. Car entre Neymar 
et Paris, l’histoire d’amour a 
rapidement viré au cauchemar.
Neymar a frappé Gharbi
Après des débuts idylliques 
en 2017, le Brésilien s’est 
rapidement blessé. En sept ans, 
il a d’ailleurs passé la moitié 
de son temps à l’infirmerie. 
Pas vraiment ce qu’espéraient 
ses dirigeants qui comptaient 
sur lui pour soulever la Ligue 
des Champions. Poussé vers 
la sortie et transféré à Al-Hilal 

l’été dernier, l’international 
auriverde n’a pas apprécié ce 
déclassement. Mais au sein 
du vestiaire rouge et bleu, 
la nouvelle n’a pas vraiment 
chagriné grand monde.
L’Équipe publie en effet un 
extrait du portrait de Neymar 
réalisé par France Football. Un 
récit dans lequel est évoquée la 
fin de l’aventure du Brésilien en 
France. Et sa dernière saison a 
été un calvaire pour plusieurs 
joueurs parisiens. Un témoin 
au Camp des Loges a d’ailleurs 
livré quelques anecdotes pour le 
moins croustillantes. Alors qu’il 
se sentait au plus mal durant sa 
dernière année au PSG, Neymar 
a souvent montré son visage des 
mauvais jours à l’entraînement, 
comme cet accrochage avec un 
adjoint de Christophe Galtier 
qui a débouché sur une agression 
du jeune Ismaël Gharbi, qui lui 
avait chipé le ballon durant un 
exercice.

Vitinha a pris lui aussi
«Neymar l’a rattrapé pour 
lui mettre une balayette et un 
coup dans la tête alors qu’il 
était au sol. Tout le monde était 
choqué… Sur la fin, il n’était 

vraiment pas sympa», a confié 
ce témoin, qui a également 
confié que le milieu portugais 
Vitinha avait, lui aussi, subi les 
foudres du Ney. «Il s’est montré 
odieux avec Vitinha, continue 
le même témoin. Le Portugais 
a démenti, parce qu’il est gentil 
et ne voulait pas de problèmes, 
mais, à plusieurs reprises, il s’est 
fait insulter. » Une anecdote qui 
permet de mieux comprendre 
pourquoi Vitinha rayonne enfin 
cette saison avec Luis Enrique.
Taclé par Neymar, le Lusitanien 
était également la cible de 
Lionel Messi. Les deux Sud-
Américains partis, le numéro 
17 peut enfin respirer. Tout 
comme Achraf Hakimi qui 
s’était embrouillé avec Messi, 
avant que Neymar n’essaye 
de venir en aide à l’Argentin. 
Malheureusement pour lui, 
Sergio Ramos l’a rapidement 
remis à sa place. «Il a souvent 
fait le tampon entre lui et 
quelques joueurs du groupe qui 
n’en pouvaient plus», a confié 
un autre témoin. Vous l’aurez 
compris, il était temps que 
l’aventure de Neymar au Paris 
Saint-Germain se termine.

Sport International 13
Dimanche 14 Avril 2024



Dimanche 14 Avril 2024

15High-TechSeybouSe Times

Cette équipe teste une nouvelle foreuse pour explorer 
les lunes gelées de Jupiter et Saturne

Google abandonne son VPN

Android 15 bêta 1 est disponible au téléchargement

Les robots qui seront un 
jour envoyés sur les 
lunes gelées des planètes 

géantes devront être équipés 
pour forer dans d’importantes 
profondeurs de glace, et de 
façon autonome. C’est moins 
facile qu’il y paraît… Mais 
des équipes y travaillent, en 
particulier avec le prototype 
SLUSH. Nos meilleures chances 
pour explorer ces océans ?

« Tous ces mondes sont à vous, 
excepté Europe », écrivait 
malicieusement Arthur C. Clarke 
(dans 2010, Odyssée deux). 
Reste qu’un jour, l’humanité va 
vouloir explorer en profondeur 
les lunes de glace, et qu’Europe, 
la star des lunes de Jupiter, ou 
Encelade autour de Saturne, 
font des candidates idéales. Il 
y a déjà eu des propositions de 
projets d’ailleurs, pour envoyer 
un sous-marin robotisé ou un 
atterrisseur sur la glace.

Mais pour aller visiter un jour 

ces océans, il va d’abord falloir 
passer à travers leurs banquises 
dont l’épaisseur atteint et dépasse 
sans doute plusieurs dizaines 
de kilomètres. Le tout dans des 
conditions difficiles (surface 
très inégale, effets de marée, 
perturbations en profondeur). 
Pour se confronter au problème, 
des équipes comme celle du 
projet SLUSH, pour « Search for 
Life Using Submersible Heated 
», tentent avec leur prototype de 

forer à travers nos glaces bien 
terrestres.

Elle fore, et c’est très fort

Le principe pour creuser à travers 
une épaisse couche de glace 
est d’une relative simplicité. 
À l’avant (ou plutôt au bout de 
la tête de forage) se trouve du 
matériel mécanique pour briser 
la glace, sur le principe d’une 
foreuse à percussion. Chauffés, 
ces résidus de glace fondent et 
sont évacués par une vis sans 

fin vers le haut, ce qui amène 
la foreuse à descendre tout en 
laissant la glace se reformer 
derrière elle.

Le plus gros défi, selon l›équipe 
qui travaille avec Honeybee 
Robotics sur le prototype, 
consiste à communiquer avec la 
tête de forage (la partie chauffe et 
alimentation peut tout à fait être 
maintenue avec un générateur à 
radio-isotope) au fur et à mesure 
qu›elle descend dans l’épaisse 
couche de glace. Pour cela, il y 
a plusieurs moyens redondants 
: liaison filaire, éjection de 
palets qui font office de relais 
de communication lors de la 
descente, et des fibres qui, si 
elles sont sectionnées, peuvent 
remplacer une antenne.

Pour l’instant, elle n’est pas 
au fond du trou

Les tests sont-ils concluants ? De 
manière limitée, pour l’instant. 
En laboratoire, l’ensemble 

marche très bien. Mais l’équipe 
de SLUSH a aussi fait des tests 
de plusieurs versions sur l’île de 
Devon, au Canada. Le premier 
exemplaire très limité, « Saumon 
», a réussi à atteindre 1,8 mètre 
de profondeur en 2022. En 2023, 
le « Dauphin » aurait dû aller 
bien plus profond, mais un souci 
logistique n’a permis de le tester 
que jusqu’à une profondeur de 2 
mètres.

C’est pourquoi il y a plus 
d’espoirs dans le nouveau 
prototype de 2024, le Narval. 
Sur l’île de Devon, il y a 
normalement assez de glace 
pour forer sur au moins 100 
mètres, ce qui est encore loin des 
couches de glace qui tapissent 
toute la surface des géantes 
gelées, mais ce sont des tests 
utiles pour éviter les mauvaises 
surprises.

Doucement mais sûrement, 
Google va faire disparaître le 
VPN inclus dans sa formule 
payante One. Pourquoi ? Parce 
que c’est un bide.

Fin de partie pour le VPN de 
Google One

À la rentrée 2020, Google 
annonçait l›arrivée d›un VPN 
maison au sein de son offre 
One. Au fil des mois, le géant 
américain a peaufiné sa formule 
au travers de diverses mises 
à jour et autres opérations de 
séduction auprès des internautes.

Toutefois, dans un e-mail 
expédié aux abonnés Google 

One, le géant américain a 
tenu à confirmer sa volonté de 
supprimer cette fonction VPN. 

« Les utilisateurs ne l›utilisaient 

tout simplement pas », explique 

en toute transparence Google.

Vers des services vraiment utiles 
pour les abonnés Google One

Cette décision va permettre 
aux équipes Google de se 
recentrer et de se pencher sur 
des fonctionnalités davantage 
demandées par les abonnés 
Google One. Un peu plus 
tôt cette année, le P.-D.G. de 
Google, Sundar Pichai, indiquait 
que le service One comptait plus 
de 100 millions d›abonnés.
Le VPN de Google One va 
disparaître dans les prochains 
mois sans qu›aucun calendrier 
précis n›ait été communiqué 

aujourd›hui. Les utilisateurs 
actuels seront orientés vers 
des solutions VPN tierces. 
Rappelons que notre test 
complet de Google One VPN 
pointait déjà de nombreux 
soucis, et notamment l›absence 
de certaines fonctionnalités 
pourtant essentielles.

À noter que les VPN intégrés 
dans les smartphones Pixel 
ne sont pas concernés. Selon 
9to5Google, le VPN intégré 
aux Pixel 8 va d›ailleurs être 
également déployé sur les 
smartphones de la génération 
inférieure ainsi que sur le Fold.

La prochaine version d’Android 
est disponible en version 
bêta pour les possesseurs de 
smartphones Google Pixel. 
Voici les principales nouveautés 
dévoilées ainsi que la marche à 
suivre si vous voulez faire partie 
des premiers à l’essayer.

Android 14 avait beau être une 
mise à jour qui manquait de 
nouveautés marquantes, elle n’en 
fut pas moins bien accueillie par 
les utilisateurs. Après plus de 6 
mois de bons et loyaux services, 
place désormais à Android 15.

Bien entendu, il ne s’agit pas 

de la version définitive, qui 
devrait arriver autour du mois 
de septembre ou d’octobre de 
cette année, mais de la première 
version bêta. Android 15 a déjà 
connu deux versions réservées 
aux développeurs, et c’est 
dorénavant au tour du grand 
public de pouvoir essayer cette 
prochaine mise à jour sur leur 
téléphone.

Android 15 : seulement quelques 
nouveautés dévoilées aujourd’hui

Cette première version d’Android 
15 ne renverse pas la table et ne 
propose aujourd’hui que quelques 

améliorations et nouveautés à se 
mettre sous la dent. Google se 
garde probablement quelques 
annonces pour la Google I/O 
2024, sa conférence consacrée 
aux nouveautés logicielles qui 
se tiendra le 14 mai prochain. 
Les prochaines versions 
bêta, qui sortiront après cette 
date, devraient ainsi être plus 
complètes.

Pour l’heure, la première 
version d’Android 15 propose 
notamment de nouveaux widgets 
météo Pixel à installer sur l’écran 
d’accueil. Ces derniers sont plus 

visuels et davantage en phase 
avec le look actuel de l’interface 
des smartphones conçus par 
Google. On peut également noter 
de nouveaux réglages de sécurité 
pour le réseau mobile et le Wi-Fi, 
et surtout la possibilité de cacher 
le nom de l’appareil pour une 
plus grande discrétion.

Plus intéressant, Google propose 
désormais avec Android 15 la 
possibilité de définir un autre 
portefeuille par défaut, à la 
place de Google Wallet. Cette 
nouveauté peut être liée au DMA 
européen, qui vise à réguler les 

pratiques des géants du Web.

Comment installer la version 
bêta d’Android 15

Avant de vous proposer les deux 
manières d’obtenir Android 15, 
nous vous rappelons que cette 
première bêta n’est disponible 
que sur les Google Pixel, à partir 
des Pixel 6 et jusqu’aux tout 
derniers Pixel 8 et Pixel 8 Pro.

Pour installer Android 15 bêta 1, 
deux manières s’offrent à vous. 
La première est de vous inscrire 
sur le site Android Beta Program 
en vous connectant avec votre 
compte Google.
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Le café du matin 
procure un coup 
de fouet salutaire, 

mais il n’est pas 
forcément bon pour la 
santé. Quelles boissons 
pourraient le remplacer ? 
Quel est le petit-déjeuner 
idéal pour bien se 
réveiller ? Les réponses 
d’un diététicien-
nutritionniste.
La caféine du café fait 
monter la pression 
artérielle, accélère le 
rythme cardiaque et 
stimule le métabolisme. 
C’est cet effet stimulant 
qui est recherché le matin 
au réveil, sans compter 
la bonne odeur qui se 
répand dans la cuisine. 
Mais cette caféine n’est 
pas toujours bien tolérée. 
L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire (Anses) 
rappelle qu’elle peut être 
à l’origine de tachycardie 
et d’hypertension 
artérielle, de troubles 
du sommeil ou de maux 
d’estomac. L’Agence 
recommande de ne 
pas dépasser 200 à 
400 milligrammes de 
caféine par jour, ce 
qui correspond à trois 
tasses à café maximum. 
Autrement dit, un 
grand bol le matin 
devrait suffire pour 
le reste de la journée.
Il faut savoir que les 
doses de caféine que 
nous ingérons dans la 
journée ne proviennent 
pas toutes du café. Les 
boissons énergisantes et 
les colas en contiennent 
aussi. Quant au thé, il 
contient de la théine qui 
a des effets équivalents 
à la caféine avec, 
cependant, des teneurs 
moins importantes dans 
un bol de thé que dans 
un bol de café. Parmi les 
différentes variétés de 
thé, on privilégie les plus 
riches en antioxydants 
comme le thé vert ou le 

matcha. Le rooibos, ou 
thé rouge, ne contient 
pas du tout de théine. 

Pourquoi faut-il 
limiter la caféine ?

Que reproche-t-on aux 
molécules stimulantes 
que contiennent le café 
et le thé ? « À haute 
dose en chronique, la 
caféine et la théine 
acidifient l’organisme 
ce qui favorise une 
inflammation chronique 
silencieuse. Cette 
inflammation favorise 
l’apparition de divers 
symptômes, notamment 
de l’insomnie. Elle 
perturbe aussi l’équilibre 
de l’intestin et la 
production de sérotonine, 
un neurotransmetteur 
précurseur de la 
production de 
mélatonine, l’hormone 
du sommeil. Elle 
entraîne, par ailleurs, 
un phénomène de 
vasoconstriction 
qui peut mener à 
l’hypertension artérielle 
», explique Nicolas 
Aubineau, diététicien-
nutritionniste 
spécialiste du sport. 
Autre inconvénient 
: le café déshydrate. 
Or l’organisme a 
besoin d’eau pour bien 
fonctionner : « 1 % de 
déshydratation, c’est 
10 % de capacités 

physiques en moins 
», observe-t-il. Alors 
par quoi remplacer le 
café au petit-déjeuner ?
La chicorée pour 
réveiller son intestin
Nicolas Aubineau 
recommande en premier 
lieu la chicorée : « Elle ne 
contient pas de caféine, 
même si son goût est 
proche de celui du café. 
La chicorée n’a pas 
d’effet stimulant, mais 
elle est riche en fibres 
qui nourrissent la flore 
intestinale, notamment 
l’inuline. Indirectement, 
elle améliore l’équilibre 
intestinal, ce qui 
garantit une meilleure 
production de sérotonine 
et de mélatonine. On 
dort mieux. En étant 
plus efficient jour 
après jour, on peut 
intégrer une activité 
physique régulière plus 
facilement. L’organisme 
est mieux oxygéné. 
C’est un cercle vertueux 
qui se met en place. »

Le jus de citron 
pour échauffer son 

organisme
Le citron est riche en 
vitamine C aux vertus 
antioxydantes. « C’est 
un activateur. La 
vitamine C met en éveil 
les systèmes respiratoire, 
cardiovasculaire et rénal. 
Le matin, ce n’est pas un 

coup de fouet, mais une 
sorte d’échauffement 
de l’organisme », 
explique le diététicien-
nutritionniste.
Ce jus de citron peut 
être pris chaud ou froid. 
Pour un effet stimulant, 
Nicolas Aubineau 
recommande plutôt de 
le prendre en boisson 
froide,« ce qui va activer 
la thermogénèse, donc 
la production de chaleur 
et d’énergie dans 
l’organisme. » L’eau 
utilisée pour diluer le 
citron peut être plate ou 
pétillante. Chez certaines 
personnes, les bulles 
peuvent activer l’éveil. 

Les jus de légumes 
pour une bonne 

hydratation
Autres alternatives au 
café : les jus de légumes 
(fenouil, radis noir, 
carotte…) que l’on 
peut agrémenter d’une 
pointe de gingembre 
ou de curcuma. « Ils 
apportent des vitamines 
et une bonne hydratation 
le matin », estime 
Nicolas Aubineau. 
Le gingembre 
en décoction, un 
bon stimulant
La recette de Nicolas 
Aubineau est simple : « 
Tous les jours, mettez 
3 à 4 centimètres de 
gingembre frais émincés 

finement dans un demi-
litre d’eau que vous faites 
monter en température. » 
Cette boisson stimulante 
et digestive aide, par 
ailleurs, à « lutter contre 
la dégradation cellulaire 
» estime le spécialiste. 
Le maté, pauvre 
en caféine
Tiré d’une plante 
d’Amérique du sud, 
le maté contient de la 
caféine, mais en moins 
grande quantité que 
le café. Il est riche en 
composés antioxydants, 
ce qui en fait une solution 
intéressante pour bien 
se réveiller le matin. 
Bien choisir son petit-

déjeuner
Pour démarrer la journée 
en forme, la boisson du 
matin est importante, 
mais l’alimentation 
l’est tout autant. « Il 
ne faut pas surcharger 
l’organisme en sucre, 
sinon on s’expose à un 
risque d’hypoglycémie 
réactionnelle qui peut 
provoquer des fringales 
et, surtout, empêcherait 
toute production 
d’énergie », conseille 
Nicolas Aubineau. 
Il recommande donc 
d’augmenter les apports 
en protéines animales 
et/ou végétales. « Ces 
protéines demandent 
plus de travail au 
niveau digestif. Le 
matin, elles activent la 
montée en température 
de l’organisme 
», explique-t-il. 
En pratique : les céréales 
(avoine, quinoa…) et 
les oléagineux (noix, 
noisettes, amandes) 
avec - en quantité 
raisonnable - du jambon, 
des œufs ou du fromage 
peuvent remplacer les 
traditionnelles tartines 
pain-beurre-confiture.

Par quoi remplacer le café pour se réveiller ?
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«Cela permet d’avoir 
un beau croustillant 
sans que ça colle» - 

Viande ou poisson, ce chef nous 
glisse sa combine pour obtenir 
des aliments croustillants qui 
n’accrochent pas à la poêle. Son 
secret ? Un objet que l’on a tous 
dans nos cuisines…

Comment éviter que les 
aliments collent dans une poêle 
en inox ? Voilà la question que 
tout le monde se pose. L’inox 
ou acier inoxydable présente de 
nombreux avantages en cuisine. 
Ce revêtement est notamment 
loué pour sa durabilité, sa 
résistance à la chaleur, sa 
capacité de chauffe optimale 
et sa polyvalence : il s’adapte 
à la fois à la cuisson au gaz, à 
l’induction et même au four ! 
Mais s’il y a un défaut qu’on 
peut lui reprocher, c’est bien 
son côté adhérent. En effet, les 
poêles en inox sont dénuées de 
film antiadhésif. Et forcément, 
cela se ressent à la cuisson. 

Vous en avez peut-être déjà fait 
les frais en cuisinant un filet 
de poisson : au lieu de dorer, 
celui-ci accroche à la poêle, 
sa peau colle et sa chair finit 
par se déliter complètement… 
Bonne nouvelle, on a dégoté 
LA combine pour éviter cela. 
Non seulement votre poisson 
ne risquera plus de coller, 
mais vous obtiendrez aussi un 

croustillant incomparable. Le 
petit plus ? Vous pourrez même 
garder la peau !

Quelque chose que l’on a tous 
dans nos placards

Pour réussir la cuisson des 
viandes et poissons dans une 
poêle en inox sans qu›ils 
accrochent, il y a un petit tour de 
passe-passe culinaire à connaître. 

Pour cela, le chef et propriétaire 
du restaurant parisien Orgueil 
Eloi Spinnler utilise un objet 
que l›on a tous dans sa cuisine 
: le papier sulfurisé. Avant 
de lancer sa viande ou son 
poisson en cuisson, il dépose 
un morceau de papier sulfurisé 
préalablement huilé sur les 
deux faces dans sa poêle. Non 
seulement cela permet de créer 
une couche protectrice pour 
éviter que les aliments collent, 
mais cela permet aussi une 
meilleure cuisson : «Le papier 
sulfurisé permet d›éviter de 
surcuire l›huile tout en laissant le 
produit colorer tranquillement», 
explique le cuisiner dans une 
interview accordée à Brut. 
Avant de poursuivre : «Ainsi, 
le gras fond progressivement 
et cela permet d›avoir un beau 
croustillant sans que ça colle». 
Pour faire griller une cuisse de 
poulet par exemple, vous pouvez 
commencer la cuisson à froid 
sur le papier sulfurisé huilé. 

En 20 min, vous obtiendrez 
une volaille dorée, croustillante 
et parfaitement cuite à cœur ! 
Pour un filet de poisson, le chef 
conseille d›opter pour la cuisson 
à l›unilatérale : toujours sur le 
papier sulfurisé huilé, saisissez-
le quelques minutes côté peau 
puis terminez la cuisson en 
arrosant la chair de beurre 
mousseux.

Alors, la prochaine fois que 
vous vous lancerez dans la 
cuisson d’un filet de poisson 
ou d’une cuisse de poulet dans 
une poêle en inox, n’oubliez 
pas ce précieux allié : le papier 
sulfurisé. Grâce à cette astuce, 
non seulement vous pouvez 
dire adieu aux désagréments 
de la cuisson collante, mais 
vous pouvez également 
savourer des viandes et des 
poissons parfaitement dorés et 
croustillants.

Vous avez craqué sur une paire 
de souliers en cuir sublime, vous 
la commandez en ligne mais en 
l’essayant, elle est un peu serrée. 
Pas de panique, des astuces 
simples existent pour détendre 
vos chaussures et les rendre plus 
confortables.

Les souliers figurent parmi les 
pièces incontournables de nos 
dressings. Nombreuses sont les 
fashionistas à collectionner les 
paires de chaussures. En hiver, 
ces dernières jettent leur dévolu 
sur de jolies paires de bottes, 
des bottines qu’elles porteront 
avec des chaussettes pour ne 
pas avoir froid. Et au printemps, 
on va miser sur d’autres paires 
très tendance, que ce soit les 
slingbacks, les ballerines, les 
mocassins ou les babies. Vous 
l’aurez compris, c’est une pièce 
mode pour laquelle le cuir est 
particulièrement apprécié.

Aussi canon que peuvent être 
les souliers en cuir, elles sont 
souvent très inconfortables au 
début. Encore plus si vous avez 
craqué sur des chaussures à 
talons, c’est le combo fatal pour 
vos petits petons ! Si vous vous 
reconnaissez dans ces mots, 
pas de panique, nous avons des 
solutions à vous proposer. Dans 
un premier temps, voici nos 
astuces simples pour porter des 

talons toute la journée quand on 
n’est pas habituée. Et maintenant, 
nous allons vous partager deux 
techniques très faciles que nous 
avons trouvées sur la plateforme 
TikTok pour assouplir et agrandir 
des chaussures en cuir sans aller 
chez le cordonnier afin qu’elles 
soient plus confortables.

Soulier trop serré, trop étroit... 
Découvrez comment détendre et 
élargir des chaussures neuves en 
cuir sans aller chez le cordonnier

Vous venez de craquer sur une 
sublime paire de derbies en 
cuir, mais vous redoutez déjà le 
moment où vous allez les porter 
pour la première fois ? C’est 

un sentiment que rencontrent 
souvent les fashionistas en 
revenant de leur séance de 
shopping. Parce que tous les 
pieds sont différents, il y aura 
forcément un temps d’adaptation 
avant que votre nouvelle paire ne 
vous aille à la perfection comme 
Cendrillon et ses escarpins de 
verre. Surtout au début, les 
chaussures en cuir peuvent 
être difficiles à porter, car elles 
sont très rigides. Et il n’y a rien 
de pire pour nos pieds que de 
marcher avec des chaussures 
trop petites… Pour vous éviter 
de souffrir trop longtemps avec 
vos chaussures en cuir, nous 

avons trouvé sur TikTok deux 
astuces pour les assouplir et les 
agrandir très simplement sans 
aller chez le cordonnier.

Une fois de plus, TikTok nous 
sauve la mise. C’est le cas à 
chaque fois que l’on a une 
interrogation stylistique. On 
ne se lasse pas de cette source 
intarissable d’inspiration 
sur laquelle on découvre des 
astuces toutes simples qui nous 
changent la vie et qui améliorent 
un style en deux temps trois 
mouvements. C’est sur cette 
plateforme que nous avions 
déniché l’astuce pour porter 
un soutien-gorge avec un top 
asymétrique sans que la bretelle 
ne se voie ou encore celle pour 
porter plusieurs colliers en même 
temps sans qu’ils ne s’emmêlent. 
Aujourd’hui, l’influenceuse @
Alyssia1609 vient à la rescousse 
de toutes celles qui souhaitent 
assouplir ou agrandir une paire 
de chaussures en cuir. Pour cela, 
elle a deux techniques.

La technique du congélateur 
pour agrandir des chaussures 
trop petites

Pour la première astuce, il 
faut vous munir d’un sac de 
congélation (ou tout autre sac 
en plastique hermétique) et le 
remplir d’un petit peu d’eau. 

Vous le fermez à l’aide d’un 

nœud puis vous allez l’insérer 

dans vos paires de chaussures. 

Elle conseille de bien le placer 

à l’endroit où ça vous gêne le 

plus. Après cette étape, direction 

le congélateur pendant une nuit 

entière. Le lendemain, vous allez 

retirer le sac qui s’est désormais 

transformé en glaçon. Cela 

permet de légèrement agrandir 

vos chaussures !

L’astuce du sèche-cheveux pour 

assouplir vos chaussures en cuir

Mais si ce n’est pas suffisant, 
elle conseille une deuxième 

astuce. Celle-ci consiste à 

enfiler des grosses chaussettes 
d’hiver très épaisses (ou bien, 

vous pouvez mettre plusieurs 

chaussettes fines), puis d’enfiler 
vos chaussures et de passer 

par-dessus un sèche-cheveux 

sur température élevée. Cette 

technique permet d’assouplir 

davantage les chaussures en cuir 

et de les faire prendre la forme 

de votre pied. Exit les séances 

de tortures avec vos souliers trop 

étroits !

L’astuce de cuisinier pour transformer une poêle en inox 
en poêle antiadhésive

Vos chaussures en cuir neuves sont trop petites ?
 Voici 2 astuces pour les agrandir



Si la précédente édition 
cannoise avait largement 

représenté le continent dans 
ses différentes sections, aucun 

long-métrage africain n’a 
été retenu dans la sélection 

officielle cette année.

Pas moins de 12 films 
africains avaient été 
retenus dans les différentes 

catégories de l’édition 2023 du 
festival de Cannes, incluant deux 
long-métrages en compétition 
officielle : Banel e Adama de la 
sénégalaise Ramata-Toulaye Sy 
et Les filles d’Olfa — récompensé 
d’un Œil d’or cette même année 
— de la réalisatrice tunisienne 
Kaouther Ben Hania. Pour cette 
78e cérémonie cannoise, la 
sélection africaine est bien plus 
maigre. Aucun film n’a été retenu 
pour briguer la palme d’or.

Toutefois, deux long-métrages 
se distinguent hors compétition 
officielle dans la catégorie « 

Un Certain regard », consacrée 
à la jeune garde du cinéma 
mondial. Parmi ceux-ci, une 
première entrée de la Zambie et 
de la Guinée, avec On Becoming 
a Guinea Fowl signé de la 
réalisatrice zambienne Rungano 
Nyoni. La cinéaste avait marqué 
la Croisette en 2017 pour 
son premier long-métrage en 
forme de conte dénonçant les 
violences faites aux femmes, 
I’m Not a Witch, présenté à 
la Quinzaine des réalisateurs. 
Avec cette comédie dramatique, 
elle continue de disséquer les 
rapports hommes-femmes de ces 
pays.

L’entrée de la Somalie

« L’Afrique de l’Ouest, 
subsaharienne et du nord sont 
des sous-continents très forts 
de cinéma, a indiqué Thierry 
Frémaux, délégué général 
du Festival de Cannes lors 
de l’annonce de la sélection 

officielle. Mais de nouvelles voix 
et de nouveaux cinéastes se font 
également entendre en Afrique 
de l’est sur le plan de la narration 
et des partis pris visuels. »

Le cru précédent accueillait 
pour la première fois un film 
soudanais avec le très réussi 
Goodbye Julia qui brisait le 
tabou du racisme dans le pays 
de naissance de son réalisateur, 
Mohamed Kordofani. Cette 
année voit l’entrée de la Somalie 
dans la catégorie « Un Certain 
regard », avec The Village next to 
Paradise, signé Mo Harawe. Un 
portrait de famille dans un pays 
en proie aux troubles politiques, 
aux catastrophes naturelles et à 
l’héritage du colonialisme.

Le retour de Nabil Ayouch et de 
Raoul Peck

La nouvelle catégorie baptisée 
Cannes première, une sous-
section réservée au cinéma 

expérimental et radical, accueille 
un habitué de la compétition, le 
cinéaste marocain Nabil Ayouch. 
Après le succès de Much Loved 
en 2015, également présenté à 
Cannes, le réalisateur présentera 
son huitième long-métrage de 
fiction intitulé Everybody Loves 
Touda. Le film se concentre sur 
la trajectoire d’une cheikha, une 
chanteuse traditionnelle, qui 

tente de se libérer des carcans 
d’une société qu’elle juge trop 
étroite grâce à sa voix. Enfin, 
la vie d’Ernest Cole, premier 
photographe noir sud-africain 
du temps de l’Apartheid, 
sera présentée sous l’œil du 
réalisateur haïtien Raoul Peck 
(I’m not a negro) — membre du 
jury à Cannes en 2012 —, lors 
des séances spéciales.

Mercredi dernier s’est tenue 
à Las Vegas la CinemaCon, 
un événement où les studios 
hollywoodiens, les exploitants 
et les entreprises technologiques 
se réunissent pour présenter en 
avant-première les prochaines 
nouveautés du cinéma.

Sur le tapis rouge de Lionsgate, 
l’actrice américaine Halle 
Berry a déclaré que le rôle de 
Hollywood était de réaliser des 
films qui motivent les gens à 

retourner au cinéma.

«Je suis juste content que nous y 
soyons de retour. Vous savez, je 
l’ai déjà dit, j’ai adoré, les jours 
où nous regardions les films assis 
à la maison, il y avait quelque 
chose de réconfortant pendant 
la période COVID, mais il est, 
je pense, temps de revenir aux 
films sur grand écran et de vivre 
cette expérience partagée. Je sais 
que rien ne remplace le fait de 
regarder un film, vous savez, où 

les visages sont en gros plan... 
c’est la magie des films et du 
cinéma. J’espère que nous, en 
tant que cinéastes et studios, 
créons du matériel dans les films 
qui les incite à sortir. Et quand ils 
y vont, ils ne sont pas déçus d’y 
être allés» a affirmé Berry.

L’actrice oscarisée a fait la 
promotion de son nouveau film, 
Never Let Go, un film d’horreur 
réalisé par le Français Alexandre 
Aja.

Sean Paul signe son retour sur 
scène aux Etats-Unis. L’artiste 
jamaïcain lance le 2 mai, au 
House of Blues d’Orlando, 
en Floride, une tournée de 22 
dates baptisée «Greatest Tour». 
Elle doit s’achever le 16 juin 
au Fillmore de Charlotte, en 
Caroline du Nord.

Mais pourquoi l’auteur de «Get 
busy» initie-t-il cette tournée 
maintenant ?

«Pourquoi je le fais maintenant 
? J’ai l’impression que les gens 
sont de nouveau prêts pour moi. 
J’ai travaillé avec des groupes de 
reggae ton l’année dernière, et 
je suis de plus en plus conscient 
de l’importance de ma carrière. 
C’est pourquoi... Oui.», explique 
l’artiste.

Il y a plus de deux décennies, 

«Get Busy», titre majeur de son 
album Dutty Rock atteignait le 
sommet du Billboard Hot 100. 
Morceau qualifié d’intemporel 
par l’artiste.

‘’Je suppose que cela a changé 
pour moi maintenant, parce que 
quand je dis «Get Busy», c’est 
comme si je disais aux enfants de 
faire leurs devoirs ou de nettoyer, 
n’est-ce pas ? Mais vous savez, 
honnêtement, c’est un morceau 
intemporel pour moi. Chaque 
fois que j’essaie de faire une 
chanson, j’essaie de mettre, les 
mêmes papillons que j’avais 
dans mon ventre quand je flirtais 
avec la première fille sur la piste 
de danse. La première piste de 
danse où je suis allé. ‘’, raconte 
Sean Paul.

Depuis que Paul a contribué 

à faire connaître les riddims 
dancehall et le reggae à de 
nouveaux publics, il a sorti 
six albums ambitieux, dont 
«Scorcha» en 2022.

«Oui, il peut y avoir des paroles 
sur la réalité, ou des paroles 
plus conscientes, mais pour 
l’essentiel, oui, il s’agit pour 
moi de profiter de la vie. J’ai eu 
beaucoup de problèmes, comme 
la plupart des adolescents, en 
essayant de me trouver, en 
essayant de comprendre ce qu’est 
la vie. Mon père était en prison. 
C’était une situation de mère 
célibataire, et elle luttait pour 
s’assurer que nous étions des 
êtres conscients. Mais pendant 
toutes ces périodes, ça peut être 
été monotone, ça peut être été 
comme un lourd fardeau, comme 
nous le disions tout à l’heure, 

et la musique et les sorties le 
week-end, les rencontres avec 
mes amis, les rencontres avec 
de nouvelles personnes, ça a 
toujours été comme, juste une 
libération et un bon moment.’’, 

affirme l’artiste. 

Il a également sorti quelques 
singles en solo, dont le 
contagieux «Greatest», et promet 
des chansons plus conscientes . Il 
a 51 ans.

Cannes 2024  

La maigre sélection africaine

Halle Berry 

 «C’est à Hollywood de donner envie de revenir au cinéma»

Sean Paul de retour pour une tournée de 22 dates
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et la musique et les sorties le affirme l’artiste.



Pour la première fois, 
un film saoudien a été 
sélectionné dans la 

programmation officielle du 
festival de Cannes, a annoncé 
jeudi le comité organisateur.

Intitulée Norah, la première 
sélection du Royaume a été 
entièrement tournée à AlUla. 
Réalisé par Tawfik Alzaidi, le 
film se déroule dans l’Arabie 
saoudite des années 1990, une 
époque où le conservatisme 
régnait et où la pratique de tout 
art, y compris la peinture, était 
interdite.

L’histoire suit Nader, un 
artiste raté devenu enseignant, 
interprété par Yaqoub Alfarhan, 
qui aide la jeune fille éponyme, 
jouée par Maria Bahrawi, à 
réaliser son potentiel artistique 
dans un environnement rural 
oppressant.

Présenté en avant-première en 
Arabie saoudite en décembre 
lors du festival du Film de la 
mer Rouge à Djeddah, le film 
sera inclus dans la prestigieuse 
section «Un Certain Regard» 

du festival du cinéma français. 
Cette section qui met en avant 
de nouveaux talents et des 
récits non conventionnels se 
déroule aux côtés de la célèbre 
compétition de la Palme d’Or.

Norah sera en compétition avec 
19 autres films du monde entier.

Lors d’une entrevue avec Arab 
News en novembre dernier, en 
amont de son avant-première, 
Alzaidi a exprimé l’espoir que 
le film inspire les générations 
futures à ne jamais abandonner 
leurs rêves.

«Je ne pense pas que ce soit 
un film qui essaie de véhiculer 
un seul message – l’art est 
subjectif, après tout», a-t-
il déclaré. «Mais lorsque les 
spectateurs de la prochaine 
génération verront ce film, je 
veux qu’ils se rappellent une 
chose: croyez en vous-même. 
Et si vous avez une voix, ne 
cessez jamais de vous battre 
pour elle.»

Bahrawi a fait écho aux 
sentiments d’Alzaidi, soulignant 

que son interprétation de Norah 
dans le film l’a encouragée à ne 
pas abandonner ses aspirations.

«Norah m’a appris à rester 
fidèle à moi-même, et à 
persévérer malgré tous les 
défis», a-t-elle confié à Arab 
News lors d’une interview. «À 
partir de maintenant et pour le 
reste de ma vie, grâce à Norah, 
si je ne trouve pas de soutien, 
je me soutiendrai moi-même. Je 
suis déterminée à réussir, et je 
le ferai contre vents et marées.»

Depuis 2017, date de la 
levée d’une interdiction qui 
a duré trente-cinq ans sur le 
cinéma en Arabie, l’industrie 
cinématographique du pays 
a connu un plein essor, 
notamment en établissant des 
liens solides avec le festival 
de Cannes depuis sa première 
participation en 2018.

Le festival se déroulera du 14 
au 25 mai 2024.

De splendides fresques inspirées 
de la guerre de Troie ornant 
une salle de banquet ont été 
découvertes à Pompéi, a 
annoncé jeudi le célèbre site 
archéologique situé près de 
Naples, dans le sud de l’Italie.

Cette pièce aux dimensions 
imposantes (15 mètres sur 
6) présente des décorations 
raffinées de sujets mythologiques 
ressortant sur des murs au fond 
noir ainsi que des mosaïques, 
témoignant du mode de vie 
luxueux régnant dans la cité 
antique détruite et ensevelie 
sous les cendres en l’an 79 par 
l’éruption du Vésuve.

Le thème dominant du cycle 
de fresques est l’héroïsme, à 
travers des représentations des 
couples de héros et de divinités 
protagonistes de la guerre 
de Troie, mais ces peintures 
évoquent aussi le destin et les 
manières dont les humains 
peuvent le modifier.

Parmi les personnages 
représentés figurent notamment 
Hélène et Pâris, le prince troyen 
qui enleva cette dernière, femme 
du roi de Sparte Ménélas, 
déclenchant la guerre de Troie.

On y découvre aussi Cassandre, 
sœur de Pâris, et le dieu Apollon, 
dont elle a reçu le don de dire 
l’avenir même si ses prédictions 
ne seront jamais crues, y compris 
de sa famille. Elle avertit ainsi 
en vain ses compatriotes que le 
cheval offert par les Grecs était 
un subterfuge qui conduirait 
Troie à sa perte.

«La présence fréquente de figures 
mythologiques sur les fresques 
dans les pièces de réception 
des maisons romaines avait 
justement la fonction sociale de 
divertir les invités et convives, 
en fournissant des sujets de 
conversation et de réflexion 
sur le sens de l’existence», a 
expliqué la direction de Pompéi.

Détail pratique et fascinant: les 
murs étaient peints en noir pour 
éviter que l’on voit les traces de 
fumée des lanternes.

Dans cette pièce, «on se 
réunissait pour des banquets 
après le coucher du soleil, la 
lumière tremblante des lanternes 
donnait l’impression que les 
images peintes s’animaient, 
surtout après quelques verres de 
bon vin», a noté poétiquement 
le directeur de Pompéi, l’Italo-

Allemand Gabriel Zuchtriegel.

Pompéi «ne finit jamais de nous 

surprendre parce que chaque 

fois que nous creusons, nous 

trouvons quelque chose de beau 

et de significatif», s’est réjoui de 

son côté le ministre de la Culture 

Gennaro Sangiuliano.

La cendre volcanique crachée il 

y a 2.000 ans par le Vésuve s’est 

sédimentée sur la plupart des 

habitations de Pompéi, ce qui a 

permis de les préserver presque 

intégralement, tout comme 

nombre des corps des 3.000 

morts que causa la catastrophe.

Classée au patrimoine mondial 

de l’Unesco, Pompéi, deuxième 

site touristique la plus visité 

d’Italie après le Colisée de 

Rome, recouvre une superficie 

totale d’environ 22 hectares, 

dont un tiers est encore enterré 

sous les cendres.

Le film saoudien Norah, sélectionné pour Cannes 2024, 
est une première pour le Royaume

Découverte à Pompéi de fresques inspirées 
de la guerre de Troie
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A la suite de l’échec des 
négociations entre Uni-
versal Music Group 

et TikTok sur un accord de 
licence, tous les artistes signés 
chez Universal avait disparu du 
réseau social en février

Le répertoire muscial de Taylor 
Swift est de retour sur TikTok. 
A la suite de l’expiration le 31 
janvier d’un accord de licence 
entre Universal Music Group et 
TikTok et l’échec de leurs négo-
ciations pour le renouveler, tous 
les morceaux enregistrés sous 

contrat ont été retirés de la bi-
bliothèque musicale de TikTok.

Universal avait expliqué dans 
une lettre publique aux artistes 
que TikTok n’avait « pas accep-
té de reconnaître la juste valeur 
de vos chansons ».

Comment se fait-il que la mu-
sique de Taylor Swift soit de 
retour sur TikTok ? La raison 
n’est pas claire, s’interroge 
Variety. La chanteuse pourrait 
avoir conclu un accord séparé 
avec la plateforme étant donné 

qu’elle détient ses droits d’au-
teur à la suite d’un accord avec 
Universal signé en 2018, sou-
ligne la BBC.

Taylor Swift sort son onzième 
album studio, The Tortured 
Poets Department, le 19 avril 
prochain. Elle s’apprête à lan-
cer sa tournée européenne « The 
Eras Tour » dans moins d’un 
mois. Un tremblement de terre 
est attendu du 9 au 12 mai à La 
Défense Arena, et les 2 et 3 juin 
au Groupama Stadium de Lyon.

Si de plus en plus de licences 
vidéoludiques sont adaptées 
sur petit écran (Halo, The last 
of us, Fallout etc) ou au cinéma 
(World of Warcraft, Gran Turis-
mo etc), ce ne sont pas toujours 
celles que les hardcore gamers 
espèrent le plus…

Un sondage récemment réa-
lisé au Royaume-Uni a donc 
demandé à un panel de 650 
joueurs quels seraient les jeux 
« dignes d’être adaptés en live 
action », rapporte Écran Large. 
And the winner is… Red read 
Redemption

Conduit par la plus grosse 
chaîne de magasins de jeux 
outre-Manche, le questionnaire 
a révélé que le western hyper-

réaliste de Rockstar Games 
était, avec 41 % de votes, le jeu 
idéal pour être porté sur grand 
écran. Suivaient Mass Effect 

(38 %), Horizon (33 %) et The 

Elder Scrolls (29%).

Ce plébiscite n’a, pour autant, 

rien de vraiment étonnant, re-
marque Écran Large. D’abord 
parce que le western, genre 
longtemps décrié après avoir 
été dominant après-guerre, 
vit un vrai retour en grâce. De 
Tarantino (Django Unchained, 
Les 8 salopards) aux frères 
Coen (True grit), les cow-boys 
dégainent de plus en plus au ci-
néma… ou à la télé (Deadwood, 
The english, 1883 etc).

Ensuite parce que le game-
play et le design de Red Dead 
Redemption frôlent tellement 
la perfection qu’en y jouant, on 
a déjà l’impression d’être dans 
une salle obscure ! En promo 
pour Borderlands (une autre 
adaptation filmée d’un jeu vi-

déo), le comédien Jack Black a 
lui-même déclaré au site améri-
cain Games Radar : « Je ne peux 
pas croire qu’on n’ait pas déjà 
adapté Red Dead Redemption, 
ça ressemble déjà tellement à 
un film ! ».

Si, pour l’heure, R3 n’est dans 
les cartons d’aucun studio hol-
lywoodien, ce sondage pourrait 
en inspirer certains, non ? En 
attendant, les gamers devront se 
contenter des prochaines sorties 
d’adaptations de jeux : celle de 
Fallout sort, en série, le 11 avril 
2024. Suivront des films tirés de 
Borderlands, donc, de Bioshock 
et de God of war, et une autre 
série reprenant A Plague tale.

 «J’aime beaucoup le chaos, le 
brouillon, et j›ai aussi un rapport 
très fort avec la mémoire et le 
passé», confie à l›AFP le cho-
régraphe Boris Charmatz, invité 
«complice» du prochain Festival 
d›Avignon lors duquel il expé-
rimentera une danse géante en 
cercles.

A la tête du Tanztheater Pina 
Bausch, à Wuppertal (ouest de 
l›Allemagne), depuis bientôt 
deux ans, il est attendu pour 
cette 78e édition (29 juin-21 
juillet) avec pas moins de trois 
projets et une présence du pre-
mier au dernier jour.

Il y aura d›abord cet objet dan-

sant non identifié, «Cercles», 
un atelier XXL à ciel ouvert 
de transmission de danses en 
cercles avec 200 personnes pro-
fessionnelles et amatrices, desti-
né à devenir une «future pièce».

«Une des formes les plus ar-
chaïques», mais aussi «mo-
dernes, de danser, c›est de se 
mettre ensemble en cercle», ex-
plique l›artiste, dont les projets 
aiment «questionner la notion 
d›assemblée : comment est-ce 
qu›on se met ensemble ? Com-
ment on débat ?».

Pour lui, «dans ce moment de 
grandes angoisses - angoisse de 
guerre, climatique, économique, 

sociale - on a besoin de faire 
naître de l›énergie ensemble».

Boris Charmatz présentera 
par ailleurs «Liberté cathé-
drale», première création menée 
conjointement avec le Tanzthea-
ter et des danseurs de son asso-
ciation (française) «Terrain», 
actuellement au théâtre du Châ-
telet à Paris, jusqu›au 18 avril.

Ce spectacle - interprété par le 
passé dans une église ou une 
usine - sera cette fois dansé en 
plein air, sur l›herbe d›un terrain 
de football. Acoustique, éclai-
rage, place des spectateurs, tout 
sera «repensé», dit-il.

« Fantômes »

«J’aime que mes spectacles 
migrent», détaille celui qui fait 
profession d›investir «l›espace 
public», d›»être dans les pay-
sages», que ce soit Avignon ou 
«les paysages marqués par le 
charbon, l’acier, le textile, les 
crises».

Passé par l›école de danse de 
l›Opéra de Paris, puis par le 
Conservatoire de Lyon, Boris 
Charmatz a fait ses débuts avec 
Régine Chopinot, danseuse 
contemporaine.

Lui qui a, entre autres, été in-
terprète pour Anne Teresa De 
Keersmaeker, figure majeure 
de la danse contemporaine, a 

aujourd›hui 51 ans. Soit exacte-
ment le même âge que la troupe 
du Tanztheater, «qui tourne» 
mais comprend en permanence 
une trentaine de danseurs.

Son style ? «J›aime beau-
coup le chaos, le brouillon, 
l›improvisation, mais j›aime que 
ça soit en rapport avec l›histoire, 
la mémoire, le passé», décrit-il.

«Quand j›ai commencé la danse, 
on me disait: +Si tu danses pour 
d›autres, tu ne vas pas faire ton 
propre travail+. Au contraire, 
c›est dans le dialogue avec 
d›autres écritures que j›ai pu 
inventer ma manière», déroule-
t-il. «J›ai compris que les sensa-
tions passées, les fantômes, pou-
vaient être de vrais partenaires 
de jeux pour inventer».

«Forever», le troisième de ses 
projets proposés à Avignon, se 
veut d›ailleurs une immersion de 
sept heures dans «Café Müller» 
(1978), ballet culte de la choré-
graphe allemande, où, dans un 
désordre de chaises et de tables, 
les corps «se cherchent, se 
trouvent et ne se trouvent pas».

La musique de Taylor Swift de retour sur TikTok

« Red Dead Redemption » est le jeu le plus plébiscité
pour être adapté au cinéma

A Avignon, le chorégraphe Boris Charmatz veut danser 
tous en rond
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Pour mettre fin à 
la spéculation 
immobilière qui 

touche de nombreuses villes, 
le gouvernement espagnol 
souhaite mettre fin au fameux 
programme des visas dorés, 
accordés aux investisseurs 
non européens, dans le 
domaine de l’immobilier.
Pour mémoire, les golden 
visas, appelés aussi les 
visas dorés, permettent aux 
ressortissants non européens 
d’obtenir un titre de séjour, 
à la condition d’investir un 

demi-million d’euros dans 
l’immobilier. Un programme 
lancé par le gouvernement de 
Rajoy, qui avait pour mission 
de relancer l’économie et les 
investissements étrangers, 
à l’heure où l’Espagne était 
frappée par la crise financière.
L’Espagne va mettre fin au 
programme des Golden visas

Cependant, ce programme 
a empêché de nombreux 
citoyens et familles d’accéder 
aux logements en Espagne, 
indique le Premier ministre 
espagnol. Après plus de dix 
ans de son introduction, le 
gouvernement de ce pays a 
décidé qu’il est grand temps 
de mettre fin à ce programme 
qui a généré beaucoup d’effets 
secondaires.
Par ailleurs, cette suppression 
qui sera validée par le conseil 
des ministres, permettra de 
lutter contre l’investissement 

spéculatif, dont souffrent de 
nombreux jeunes et familles 
espagnoles. Les Golden 
visas offre, en contrepartie 
d’un investissement d’au 
moins 500 000 euros dans 
une entreprise ou un bien 
immobilier, d’obtenir un titre 
de résidence et de travail 
valable pendant trois ans.
Selon le Premier ministre 
espagnol, Pedro Sánchez, 
aujourd’hui 93 visas dorés 
sur 100 concernent des 
investissements immobiliers 
et non pas dans une entreprise 

espagnole. De plus, ces 
investissements sont focalisés 
dans les grandes villes telles 
que Barcelone, Madrid, 
Malaga, Alicante, les îles 
Baléares et la ville de Valence, 
où le marché de l’immobilier 
est très tendu.
L’Espagne n’est pas le seul 
pays européen à avoir décidé 
de serrer la vis face à ce 
régime d’exception. En 2023, 
le Portugal avait mis fin aux 
visas dorés et dernièrement la 
Grèce a décidé de durcir ses 
conditions.

Air Algérie, la compagnie 
aérienne nationale, a 
récemment annoncé 

une expansion majeure de ses 
services en prévision de la saison 
estivale. Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre de la politique 
de l’État visant à améliorer 
la connectivité aérienne 
entre les différentes régions 
du pays. Avec une attention 
particulière portée aux besoins 
des passagers, la compagnie 
prévoit de programmer 42 
vols supplémentaires chaque 
semaine vers et depuis 11 
aéroports intérieurs.
Cette expansion représente 
un engagement fort envers les 
voyageurs algériens, avec un 
ajout remarquable de 4154 sièges 
supplémentaires par semaine, 
soit plus de 16616 sièges par 
mois. Cela vise à répondre 

à la demande croissante de 
déplacements aériens et à offrir 
une plus grande accessibilité 
aux différentes régions du pays.
Cette décision stratégique reflète 
l’engagement continu d’Air 
Algérie à servir sa clientèle 
avec efficacité et à répondre aux 
besoins changeants du marché. 
Elle démontre également la 
volonté de la compagnie de 
jouer un rôle central dans le 
développement économique et 
social du pays, en facilitant les 
voyages pour les affaires, le 
tourisme et les visites familiales.
La compagnie tient à exprimer 
sa gratitude envers ses 
précieux passagers pour leur 
confiance constante. Cette 
expansion de l’offre de vols 
intérieurs souligne l’importance 
accordée à leur confort et à 
leur satisfaction. Air Algérie 

réaffirme son engagement à 
fournir des services de qualité 
et se positionne comme un 
partenaire fiable pour les 
voyages intérieurs en Algérie.
Comment accéder à ces 
nouvelles offres ?
Pour ceux qui souhaitent 
bénéficier de cette expansion 
des services aériens offerts par 
Air Algérie, plusieurs options 
sont disponibles pour obtenir 

plus d’informations et effectuer 
des réservations.
Les passagers peuvent se rendre 
dans les agences d’Air Algérie 
situées dans différentes villes 
du pays pour obtenir des détails 
sur les nouveaux vols et réserver 
leurs billets. Les représentants de 
la compagnie seront disponibles 
pour répondre aux questions et 
aider les clients à planifier leurs 
voyages.

Une autre option consiste à 
contacter le centre d’appels 
d’Air Algérie en composant le 
numéro suivant : +213 21 98 
63 63. Ce service téléphonique 
permet aux passagers de recevoir 
une assistance personnalisée et 
de réserver leurs vols en toute 
simplicité, sans avoir à se rendre 
physiquement dans une agence.
En offrant ces différentes 
options de réservation et 
d’assistance, Air Algérie 
démontre son engagement à 
rendre les voyages aériens 
accessibles et pratiques pour 
tous les voyageurs en Algérie. 
Cette expansion des services 
aériens intérieurs témoigne 
de l’engagement continu de 
la compagnie à améliorer 
l’expérience des passagers et à 
répondre aux besoins de mobilité 
de la population algérienne.

Brezina est une commune 
de la wilaya d’El Bayadh à 
l’ouest du pays, aux portes 

du désert. C’est une oasis implantée 
sur le piémont saharien. Elle recèle 
d’un patrimoine riche, notamment 
des vestiges préhistoriques.
Située à 80 km au sud du chef-
lieu de la wilaya d’EL Bayadh, 
Brezina est parmi les premières 
villes du grand Sahara. À travers 
son histoire, Brezina a toujours été 
un relais des caravanes allant vers 
le Gourara, Metlili, Ghardaia, mais 
aussi, El Golea.
Une région riche
La wilaya d’El Bayadh tire sa source 
de l’arabe, superlatif de blancheur 
en référence aux neiges de l’hiver. 
Car elle est située à plus de 1300 m 

d’altitude, où se déroulent parfois 
des hivers très durs.
Brezina dispose ainsi à elle seule 
d’importants atouts touristiques, 
naturels et archéologiques, une série 
de monuments remontant à l’ère 
préhistorique, de gravures rupestres 
(Hjar Berrik), de cavernes ainsi 
que d’empreintes de dinosaures 
qui suscitent l’intérêt aussi bien des 
scientifiques que des touristes.
Ksar et légende
Bent El Khass est un Ksar, lié à 
une ancienne légende très présente 
dans la mémoire des habitants de la 
ville. Cette princesse, dont le ksar 
éponyme a été rénové, dominait 
entièrement tous les trafics des 
caravanes du nord vers le sud sur 
toutes les villes intérieures de 

l’ouest allant d’El Menia, Gourara, 
jusqu’à Tlemcen.
Elle mena même des guerres 
sanglantes avec le sultan Lakhel 
selon les légendes léguées par 
les anciennes de la région. Des 
fortifications datant de l’époque 
peuvent être observé tout au long 
du trajet des cavernes de Khechine, 
Bounogta et Brézina.
Peintures rupestres
On recense pas moins d’une 
soixantaine de sites rupestres dans 
la région. Ces sites, par le billet 

des expressions et des sculptures 
sur les roches, localement appelé « 
El mektoubate », nous permettent 
aujourd’hui d’en connaitre un peu 
plus sur l’histoire de notre pays.
L’ensemble de l’Atlas Saharien 
regorge de gravures rupestres 
témoignant de la présence humaine 
dans la région dès l’Antiquité. 
L’homme préhistorique a en effet 
fait de l’Afrique du Nord un vaste 
territoire de chasse et d’habitation. 
Depuis, l’héritage immense de 
son histoire nous a été laissé à 
travers des gravures. Sans cela, 
nous n’aurions pu savoir que la 
région a été longtemps habitée par 
des espèces telles que le lion de 
l’Atlas, le rhinocéros, l’éléphant et 
le bubalus anticus.

El Gour
Les Gours sont des tours naturelles 
de roches rougeâtres aux formes 
étranges qui rappellent les paysages 
intemporels de l’Ouest Américain 
ou ceux des cratères de la planète 
Mars.
Cette zone qui jouxte le vieux 
ksar de Bent El-Khass revêt un 
cachet historique et civilisationnel 
et représente une destination de 
prédilection pour les touristes par 
sa proximité avec la palmeraie de 
Brezina et du barrage de Larouia. 
Ces paysages à couper le souffle, 
dignes des meilleurs panoramas 
hollywoodiens, valent ainsi à 
Brezina le surnom de l’Arizona 
algérien.
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